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Сегодня — день выборов народных судов  
Г р у з и н с к о й  С С Р

В  С  Е - Н  А  В Ы Б О Р Ы !

Отдадим свои голоса кандидатам нерушимого блона 
коммунистов и беспартийных!

Под знаменем советской 
социалистической демократии
Сегодня в Грузинской ССР —  выборы 

народных судов. В соответствии с Консти
туцией СССР —  основным законом на
шего государства —  народные суды изби
раются н а  основе всеобщего, прямого и 
равного избирательного права при тай 
ном голосовании —  сроком н а три года. 
Осуществляя свои конституционные пра
ва, трудящиеся Грузинской ССР избира
ют сегодня народными судьями и народны
ми заседателями кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных, луч
ших сыновей и дочерей Советской Роди
ны, людей, чьи знания, жизненный опыт, 
высокие человеческие качества дают не 
только формальное, но и моральное право 
судить других.

Только в странах социалистического 
лагеря, лагеря мира и демократии, народ 
имеет и право, и возможность посылать 
на должности судей своих представите
лей. В то. время как  в  капиталистических 
странах суды стоят на страже интересов 
денежного мешка, являются орудием за 
щиты интересов эксплуататоров, в нашей 
стране деятельность судов направлена на 
защиту интересов народа, интересов н а
шего социалистического государства. 
Судьи в СССР независимы и подчиняются 
только закону. Они служ ат народу и под
отчетны ему. Это —  одно из ярких про
явлений советского демократизма.

На предвыборных собраниях коллекти
вов предприятий и учреждений, колхозов 
и совхозов, в учебных заведениях и воин
ских частях в народные суды были 
выдвинуты ты сячи патриотов, беспредель
но преданных великому делу Маркса —  
Энгельса —  Ленина —  Сталина, делу ком
мунизма. В^период избирательной кампа
нии партийные, советские, общественные 
организации развернули широкую агита
цию за кандидатов в народные судьи и н а 
родные заседатели. Эта агитация велась в 
агитпунктах, на квартирах избирателей, на 
многочисленных встречах кандидатов в 
народные судьи и  народные заседатели со 
своими избирателями, во время отчетов 
народных судей.

Высоко оценивая деятельность наших 
народных судов, заметно улучшивших за 
последнее время свою работу благодаря 
проведению Коммунистической партией и 
Советским правительством ряда мер по 
укреплению советской законности, тру
дящиеся, вместе с тем, высказали немало 
верных критических замечаний, деловых 
предложений, осуществление которых по* 
может устранить имеющиеся еще в рабо
те народных судов недостатки.

Кандидатуры, выдвинутые в народные 
суды, обсуждались вдумчиво, серьезно, 
тщательно. Трудящиеся нашей страны 
кровно заинтересованы в  том, чтобы в 
народные суды были избраны достойней
шие, чтобы судьи выполняли с честью 
свои обязанности.

Огрого карая преступников, народные 
суды обязаны, вместе с  тем, всей своей 
деятельностью воспитывать граждан в 
духе тонного и неуклонного соблюдения 
советских законов. Важные и ответствен

ные задачи стоят перед судами в деле 
дальнейшего укрепления государствен
ной дисциплины, охраны социалистиче
ской собственности и личного имущества 
граждан, в борьбе с нарушениями правил 
социалистического общежития.

В советских законах выражены воля 
и мудрость народа. Советские законы оди
наково обязательны для всех советских 
людей. В нашей стране перед законом 
равны все граждане, независимо от н а 
циональности или расы, независимо от 
занимаемого ими поста.

Выборы народных судов трудящиеся 
нашей республики встречают в обстанов
ке большого трудового подъема. Подводя 
первые итоги работы за  год, коллективы 
многих предприятий рапортуют об успеш
ном выполнении и перевыполнении пла
новых заданий. Во всех областях народно
хозяйственной и культурной жизни гр у 
зинский народ, благодаря братской помо
щи всех народов нашей страны и, в пер
вую очередь, великого русского народа, 
добивается все новых и новых успехов, 
вносит свой вклад в дело дальнейшего 
расцвета нашей Родины.

Под руководством Коммунистической 
партии народы нашей страны, сплочен
ные в единую, дружную семью, уверенно 
идут к коммунизму.

В успехах коммунистического строитель
ства, которые вновь и вновь демонстриру
ют могучую непреоборимую силу советско
го общественного и государственного строя, 
его решающее превосходство над строем 
капиталистическим, ярко проявляются мо
гучие движущие силы нашего развития- 
морально-политическое единство советского 
общества, дружба народов С-ССР, животвор
ный советский патриотизм.

Советские люди хорошо знают, что все
ми своими успехами они обязаны родной 
Коммунистической партии —  направляю
щей и руководящей силе нашего общества

Сегодня, на выборах народных судов, как 
и в предыдущие избирательные кампании, 
коммунисты выступают в тесном и неру
шимом, подлинно всенародном блоке с 
беспартийными, уже не раз продемонстри
ровавшем свою великую силу.

Нет сомнения в том, что выборы народ 
ных судов ознаменуются новой победой 
блока коммунистов и беспартийных, явят 
ся мощной демонстрацией сплоченности 
трудящихся Грузии вокруг Коммунистиче 
ской партии Советского Союза и ее леиин 
ско-сталинского Центрального Комитета.

Направляясь сегодня к избирательным 
урнам для того, чтобы выполнить свой 
гражданский долг, принять участие в вы
борах народных судов, трудящиеся Грузии 
выражают твердую уверенность в том, что 
их будущие избранники с честью оправда
ют оказанное им доверие, всей своей ра
ботой будут способствовать улучшению 
деятельности советских народных судов, 
успешному осуществлению стоящих перед 
ними задач огромной государственной важ
ности.

Все —  на выборы!
Да здравствует победа нерушимого на

родного блока коммунистов и беспартий
ных!

- и т н т п м г

Президенту Чехословацкой Республики 
товарищу Антонину ЗАПОТОЦКОМУ

Дорогой товарищ  Запотоцкий!

Ц ентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
и Совет М инистров Союза СС Р горячо поздравляю т Вас с днем Ваш его 
семидесятилетия и шлют Вам сердечный привет.

Ваш а вы даю щ аяся полувековая деятельность в рабочем движении 
неразрывно связана с борьбой рабочего класса и всех трудящ ихся Чехо
словакии за  освобождение от капиталистического гнета и государственную 
независимость, со строительством новой народно-демократической Чехо
словакии, которая в тесном содружестве со всеми странами демократиче
ского лагеря успешно строит социалистическое общество.

Ж елаем  Вам, дорогой товарищ  и друг, многих лет жизни, сил и здо
ровья в Вашей плодотворной деятельности, посвященной всемерному упро
чению и развитию народно-демократического строя в Чехословакии, росту 
материального благосостояния трудящ ихся, дальнейш ему укреплению 
нерушимой дружбы между братскими народами Чехословакии и Совет
ского Союза.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КОМИТЕТ  
КО ММУ НИ СТИ ЧЕС КОЙ  ПА РТИ И  

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОВЕТ МИ Н И С Т Р О В  
С О Ю З А  ССР

Президенту Чехословацкой Республики 
товарищу Антонину ЗАПОТОЦКОМУ

П озвольте мне, товарищ  Президент, сердечно поздравить Вас от 
имени Президиума Верховного Совета Союза ССР и от себя лично по 
случаю Ваш его семидесятилетия и пож елать Вам доброго здоровья и 
успехов в работе на благо чехословацкого народа.

В ы раж аю  уверенность, что Ваша плодотворная государственная и по 
литическая деятельность будет и впредь служ ить делу укрепления брат 
ской друж бы и сотрудничества народов Чехословакии и Советского 
Союза. t

К. В О Р О Ш И Л О В
Председатель Президиума Верховного Совета Союза  ССР.

Франция перед решающим 
в ы б о р о м

Парламенты Западной Германии и Ита
лии обсуждают сейчас парижские соглаше
ния, целью которых является восстановле
ние гитлеровского вермахта и включение 
Западной Германии в агрессивную военную 
группировку, направленную против СССР 
и стран народной демократии. 20  декабря 
аналогичные дебаты начнутся во француз
ском парламенте. ,

Народы Европы, отдавая себе отчет в 
том, какими серьезными последствиями для 
дела мира и безопасности была бы чревата 
ратификация парижских соглашений, при
стально следят за развитием событий. По
нимая, что голос Франции является решаю
щим для судьбы парижских соглашений, 
широкие общественные круги Европы н а-' 
поминают сейчас французскому правитель
ству о его ответственности.

Естественно, что повсюду вызывает ш и
рокие отклики опубликованная вчера нота 
Советского правительства правительству 
Франции, в которой указано, что заключе
ние парижских соглашений в корне проти
воречит обязательствам, принятым на себя 
Францией по франко-советскому договору 
1944 года о союзе и взаимной помощи.

После ратиф икации па р и ж ски х  согла
шений Советскому Правительству не оста
нется ничего другого, к а к  внести на рас
смотрение Президиума Верховного Совета 
СССР предложение об аннулировании До
говора о союзе и взаимной помощи между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Французской Республикой».

Нота Советского правительства является 
серьезным предупреждением правитель
ству Франции, которое ныне стремится 
всячески ускорить ратификацию париж 
ских соглашений и тем самым ускорить 
ремилитаризацию Западной Германии.

Первые официальные отклики, исходя
щие от французских правящих кругов, 
свидетельствуют о том, что эти круги не 
в состоянии оправдать перед лицом обще
ственного мнения свою политику, подры
вающую франко-советский договор о союзе 
и взаимной помощи. Поэтому они пытают
ся обмануть общественное мнение Франции, 
упрямо продолжая твердить, будто бы па
рижские соглашения не угрожают евро
пейской безопасности. Официозное фран
цузское агентство Франс Пресс не остано
вилось перед тем, чтобы вопреки очевид-

Рис. худ. Ю. Кершина.

С Л У Ж И Т Ь  Н А Р О Д У
КУТАИСИ, 18. (Корр. «Зари Востока»). 

В городе идут последние приготовления к 
выборам. Празднично выглядят улицы, 
помещения, где размещены избирательные 
пункты.

В клубах автозавода, шелкокомбината, 
на литопояном заводе, в избирательных 
пунктах N N  18 и 24 и в ряде других 
состоялись встречи избирателей с канди
датами в народные заседатели. Выступая 
на этих встречах, кандидаты трудящихся 
Кутаиси рассказывают о большой воспи
тательной роли советского суда, делятся

Франко-советский договор предусматри- ным фактам заявить, будто советская нота 
вает принятие Францией и Советским Сою- от 16 декабря «не вносит коренного пзме-

опытом своей работы. В избирательном 
пункте N » 2 1  состоялась встреча избира
телей с кандидатом в народные судьи 
3-го избирательного округа города Кутаи
си Э. Л. Сандухадзе. С докладом выступил 
уполномоченный исполкома 0. Шапошни-1 милитаризмом 
ков. Он охарактеризовал т. Сандухадзе как 
принципиального, чуткого и отзывчиво
го работника, призывал избирателей от
дать за него в день выборов свои голоса.

Затем выступил кандидат в народные 
судьи т. Сандухадзе, который поблагода
рил избирателей за оказанное ему доверие.

зом совместных мер для предотвращения
возможности новой агрессии со стороны 
германского милитаризма и тем самым для 
предотвращения новой войны в Европе. Од
нако правительство Франции вместе с пра
вительствами США и Англии подписало 
парижские соглашения, которые ведут к  
восстановлению германского милитаризма 
и тем самым создают угрозу новой герман
ской агрессии.

Франко-советский договор содержит обя
зательство обеих сторон не заклю чать к а 
кого-либо союза и не приним ать участия в 
какой-либо коалиции, направленной против 
одной из сторон. Однако правительство 
Франции подписало парижские соглашения, 
согласно которым Франция вступает в 
военный союз с возрождаемым германским

В
Кандидатами в народные судьи и народ

ные заседатели трудящиеся Казбегского 
района выдвинули людей, заслуживших 
своим честным трудом доверие и авторитет 
среди населения. Среди них —  Валентина 
Посифовна Шадури, работавшая народ
ным судьей Казбегского района, кандидаты 
в народные заседатели инженер М. А. 
Эпхошвили, преподаватель Г. С. Пицхе- 
лаури, рабочие В. Д. Шрамко, И. В. Гор
деев и другие.

В Казбегском избирательном округе соз
дано 18 избирательных пунктов; из них

Таким образом, французское правитель
ство грубо нарушило свои союзные обяза
тельства по договору 1944  года.

У французского правительства имелись 
все возможности в соответствии с его обя
зательствами по франко-советскому догово
ру принять совместно с Советским Союзом 
и другими великими державами необходи
мые меры для укрепления и обеспечения 
мира в Европе.

Советское правительство предлагало 
незамедлительно созвать совещание мини
стров иностранных дел четырех держав в 
целях решения вопроса о восстановлении

д в а - н а  Кизлярсвид ш ш  пастбищах, гд е , е1ш ства ГеР»ан » ” “ а «иролюбивых в  д .- 
v мократических основах, путем проведения

побывала агитбригада. Более 40 агитато- общегерманских свободных выборов. Фран- 
ров ведут работу среди пастухов на Но
гайских полях.

Установлена ежедневная связь Казбег-

г о р н о м  р а й о н е

цузское правительство не поддержало этого 
предложения.

Советское правительство предлагало пра
вительству Франции содействовать заклю- 

ской высокогорной метеорологической j чению Общеевропейского договора о созда- 
станции с районным центром. Вместе 
со всеми трудящимися района зимовщики 
станции в день выборов единодушно отда
дут свои голоса за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных.

Ш. ХЕТАГУРИ.

В поселке Гуматских ,
ГЭС

ПОСЕЛОК ГУМАТИ, 18. (Корр. «Зари 
В остока»). Широкая асфальтированная до
рога ведет к  центру'нового поселка Гума- 
ти. В недавнем прошлом здесь были за
росли кустарников. Сейчас на этой терри 
тории проложены красивые улицы, вы
строены двухэтажные жилые дома.

С утра до позднего вечера по берегам 
Рцони разносится шум экскаваторов и 
бульдозеров, грохочут самосвалы. Все ши
ре развертываются работы по строитель
ству Гуматских ГЭС.

Большое оживление царит в эти дни на 
избирательном пункте N  7, расположен
ном в клубе рабочего поселка. Здесь со
стоялась встреча избирателей с кандида
тами в народные судьи и народные засе
датели. Вчера на избирательном пункте 
закончились последние приготовления к 
выборам.

Строители рабочего поселка встречают 
день выборов новыми трудовыми успеха
ми. Бригада бетонщиков, руководимая 
Н. Цпклаури, и бригада бурильщиков 
0 . Дюлгарова выполнили уже по полто- 
ры-две годовых нормы.

Готовы к выборам
К1УХ0РИ, 18. (По телефону). В эти дни 

на избирательных пунктах Клухорского 
района особенно оживленно. Здесь все 
подготовлено к выборам. На видном месте 
вывешены списки избирателей, оборудо
ваны  кабины, готовы избирательные урны.

В период избирательной кампании 
активно работали агитаторы, которые 
разъясняли избирателям Положение о вы
борах народных судов Грузинской ССР, зна
комили их с биографиями кандидатов в 
народные судьи и народные заседатели.

В дни подготовки к выборам большую 
работу развернули агитпункты N  2 и 
Mî 3 г. Клухори, селений Маднисхеви, 
Зедваке и Ахалшени. Здесь провели с 
избирателями беседы, организовали для 
них лекции и доклады.

На агитпунктах состоялись вечера худо
жественной самодеятельности, массовых 
танцев, демонстрировались кинофильмы.

Всего в районе работает свыше 300 
агитаторов. Состоялись встречи избирате
лей с кандидатом в народные судьи Тей
муразом Валерьяновичем Герсамия, с кан
дидатами в народные заседатели.

нии эффективной системы коллективной 
безопасности в Европе, участниками кото
рой могли бы быть все европейские госу
дарства, независимо от их общественного 
и государственного устройства. Француз
ское правительство не поддержало и этого 
предложения.

Советское правительство предлагало со
звать в конце ноября в Москве или Пари
же совещание всех европейских стран спе
циально для обсуждения вопроса о созда
нии системы коллективной безопасности в 
Европе. Французское правительство откло
нило это предложение.

Приходится, таким образом, констатиро
вать, что правительство Франции отказа
лось принять участие в организации кол
лективной безопасности в Европе и в раз
решении неотложных задач мирного уре
гулирования германской проблемы. Откло
нив указанные выше предложения Совет-1

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
О П Р О В Е Д Е Н И И  В Ы Б О Р О В  В В Е Р Х О В Н Ы Й  СОВЕТ РСФСР  

И В КРА ЕВ ЫЕ ,  ОБ ЛАС ТНЫ Е,  О К Р У Ж Н Ы Е ,  Р А Й О Н Н ЫЕ ,  
Г О Р О Д С К И Е ,  С Е Л Ь С К И Е  И П О С Е Л К О В Ы Е  СОВЕТЫ  

Д Е П УТ АТ ОВ  ТР У Д Я Щ И Х С Я  РСФСР

В связи с истечением 18 февраля 1955 года полномочий Верховного Совета 
РСФСР третьего созыва и 22 февраля 1955 года —  полномочий краевых, областных, 
окружных, районных, городских, сельских и поселковых Советов депутатов трудя
щихся РСФСР четвертого созыва Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет- 

Назначить выборы в Верховный Совет РСФСР и в краевые, областные, окруж 
иые, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся 
РСФСР на воскресенье, 27  февраля 1955 года.

П редседатель Президиума Верховного Совета РСФ СР М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФ СР И. ЗИ М И Н .
Москва, 18 декабря 1954 года.

нения в политическое положение» и что 
«сохраняется уверенность в том, что в 
ближайшем будущем международное поло
жение будет развиваться достаточно бла
гоприятно (!) для созыва совещания четы
рех держав и ослабления напряжения меж
ду Востоком и Западом».

И это говорится в тот самый момент, 
когда в Париже Даллес пускает в ход все 
средства нажима, чтобы заставить фран
цузский парламент как можно быстрее ра
тифицировать парижские соглашения, на
правленные отнюдь не^на ослабление меж
дународной напряженности, а на дальней
шее ее обострение!

Вдохновители парижских соглашений 
хотели провести дебаты о ратификации 
этих документов в тумаИе лжи, которым 
они обволакивают этот агрессивный план 
подготовки новой войны в Европе. Эти ра
счеты терпят урон. Как ни изощряются в 
дезинформации буржуазные газеты, им 
не удается заглушить голос Советского 
Союза, который дружески предупреждает 
Францию о том, что она стоит перед ре
шающим выбором. Это предупреждение 
продиктовано глубокой заинтересованно
стью Советского Союза в обеспечении безо
пасности Европы и в судьбах Франции, 
как великой державы, призванной сыграть 
важнейшую роль в деле укрепления мира. 
Вопреки чудовищной дезинформации со 
стороны официальной пропаганды, это на
чинают понимать в Париже, и не случай
но вчера комиссия национальной обороны 
Национального собрания Франции 15 го
лосами против одного рекомендовала отло
ж ить дебаты о ратификации парижских 
соглашений, а финансовая комиссия вы
сказалась против ратификации этих со
глашений.

Советские люди глубоко уверены, что 
при всей разнице в общественном и госу
дарственном устройстве Франции и Совет
ского Союза оба эти государства имеют об
щие интересы, оба • они кровным образом 
заинтересованы в сохранении и укрепле
нии мира в Европе.

Громадное большинство французского 
народа, как и советский народ, выступает 
против возрождения германского милита
ризма. Представители различных обще
ственных слоев Франции решительно от
вергают парижские соглашения и требуют 
переговоров с Советским Союзом об обес
печении общеевропейской безопасности.

Само собой разумеется, если парижские 
соглашения будут отвергнуты, то сохранит
ся возможность создать общеевропейскую 
систему коллективной безопасности и ре
шить вопрос о воссоединении Германии на

гкого пвавитеты тва и его ш ужегтвенные Iмиролюбивых и Демократических основах 
прёдостереаеяия  ̂ ф р ^ н ц ^ к П р . в т е л ь - 1 проведения общ егермансид свобод-
ство показало, “ то оно не « н е т  снятаться ВЫ1 выб01Г  Но Р ™ Ф ™ ац „я  париж ски! 
„„ Tin соглашении ликвидировала оы эти возмож-со своими обязательствами по франко-со
ветскому договору, с интересами укрепле- 1
ния мира и безопасности народов Европы. I Бдительно наблюдая за развитием меж- 

В своей ноте Советское правительство ДУнародной о б ст ан о в к и , советские люди 
указывает поэтому, что оно не может м и -1 ие ДаДУт  застать себя в р а с п л о х . Публикуе

мые сегодня в «Правде» письма рядовыхриться с таким положением и не может 
не сказать прямо как советскому, * так  и 
французскому народу, что в таких усло
виях франко-советский договор превращает
ся лишь в ширму, служащую для прикры
тия нынешней политики правительства 
Франции, вступившей в агрессивные воен
ные группировки с участием германских 
милитаристов, возглавляемые США. ’

В заключительной части ноты Советско
го правительства от 16 декабря гово
рится:

«При та ки х  условиях Советское П рави
тельство считает своим долгом заявить, что 
а кт ратиф икации париж ских  соглаш ений 
перечеркнет Франко-Советский Договор о 
союзе и взаимной помощи и аннулирует 
этот Договор. Вся ответственность за это 
ляжет на Францию , на Французское Пра
вительство.

советских людей убедительно свидетель
ствуют об их твердой решимости дать со
крушительный отпор любому агрессору, 
который посмел бы развязать войну против 
страны социализма. В то же время в этих 
письмах ярко выражается чувство друж
бы, уважения и доверия советских людей 
к свободолюбивому народу Франции Па
триотические силы Франции, борющиеся 
за независимость и безопасность своей ро
дины, встречают сочувствие и полное по
нимание советской общественности.

Советский народ глубоко убежден в том, 
что защита мира и безопасности народов 
зависит главным образом от самих наро
дов, от их сознательности, от их организо
ванности, от их совместных усилий.

Передовая статья «П равды »— 18 декабря.

М е х а н и з а т о р ы  М е д в е д о в с к о й  М Т С  в Ц и т е л и - Н к а р о
ЦИТЕЛИ-ЦЕАРО, 18. (Корр «Зари Во

стока»). В начале этого года механизато
ры Дительской МТС вступили в социали
стическое соревнование с коллективом 
прославленной на всю страну Медведов
ской МТС Краснодарского края.

Сегодня вечером в Цители-Цкаро для 
подведения итогов соревнования за 1954 
год и заключения договора на 1955  год

прибыла делегация работников Медведов
ской MÏC. В составе делегации — секре
тарь бюро парторганизации II А Булаев 
(руководитель), диспетчер Й II Брусе, 
агроном И. С. Фисенко, комбайнер В. Е. 
Хлюстов, бригадир тракторной бригады 
В. И Зайцев.

Делегация Медведовской МТС пробудет 
здесь несколько дней.



Второй Всесоюзный съезд советских писателей
Съезд писателей начинает свою работу

в 10 часов утра, но задолго до этого 
фойе Колонного зала Дома Союзов запол
няют делегаты^ и многочисленные гости. 
У входа в фойе —  знамена шестнадцати 
союзных республик —  символ единства и 
дружбы всех литератур братских наро
дов, составляющих советскую литературу. 
Золотыми буквами начертаны слова вели
кого зачинателя советской литературы 
Алексея Максимовича Горького:

«Основным героем наших книг мы 
должны избрать труд...

Мы должны научиться понимать труд 
как  творчество».

ß  фойе устроена большая выставка: 
«Советская литература за двадцать лет». 
Она открывается скульптурами Горького, 
Маяковского, Джамбула, портретами и 
книгами основоположников братских на
циональных литератур. На стендах —  
многочисленные книги советских писате
лей, изданные на десятках языков наро
дов Советского Союза.

Утрепнее заседание Съезда 17 декабря 
открылось под председательством Г. Му
стафина. Начинается обсуждение доклада 
А. А. Суркова и содокладов Б. Д. Поле
вого, Самеда Вургуна и К. М. Симонова. 
Первое слово предоставляется латышско
му писателю Вилису Лацису.

Он говорит о том, что советским писа
телям есть на что оглянуться, есть что по
казать всему миру. Менее чем за сорок лет 
выросла могучая, умная, бесконечно мно
гообразная советская литература— вели
кая  литература страны победившего со
циализма.

В. Лацис приводит характерный при
мер из истории латышской литературы. 
В буржуазной Латвии обычный тираж 
романа или повести в латвийских изда
тельствах не превышал двух тысяч экзем
пляров. Да и то книги залеживались на 
полках книж ны х магазинов по году и по 
два. Сейчас же книги латыш ских писа
телей выпускаю тся 40-тысячными тира
жами и при этом распространяются за 
одну —  две недели. Кроме того, они из
даются в братских республиках.

Нашими творческими победами, подчер
кивает оратор, советские писатели пре
жде всего обязаны мудрому, отеческому 
руководству Коммунистической партии. 
В приветствии ЦК КПСС Съезду сформу
лирована обширная творческая программа 
всей деятельности советской литературы.

Говоря о необходимости более упорной 
борьбы советской литературы с пережит
ками капитализма в сознании советских 
людей, В. Лацис отмечает, чтд для этого 
прежде всего необходимо покончить с та
кими пережитками в собственной среде 
писателей.

Писатель Л. Кассиль посвятил свое вы
ступление литературе для детей и юно
шества. Он говорил о том, что за  послед
нее время недостаточно создано произве
дений, которые бы по-настоящему завое
вали сердца юных читателей, в книгах 
мало романтики. *

У нас маловато работают с молодежью, 
заявил писатель. Мне кажется, говорит 
Л. Кассиль, что в жизни каждого зрелого 
писателя наступает такая пора, когда 
должна возникнуть естественная потреб
ность работы с молодыми, тяга к  редак
торской работе, подобно тому, как обычно 
у мастера-актера возникает желание 
стать режиссером.

В своем выступлении Якуб Колас за
тронул ряд важных творческих вопросов, 
говорил о необходимости повысить тре
бовательность авторов к качеству своих 
произведений, об облике советского писа
теля.

Остановившись на недостатках лите
ратурной критики, Якуб Колас отметил, 
что часто критики склоняют на все лады 
пять-гаесть имен, а работа всех других 
писателей уходит из поля их зрения.

Волнующей была встреча делегатов 
Съезда с юными пионерами. Мальчики и 
девочки в красных галстуках со знаме
нами вошли в белоколонный зал. Им 
аплодировали те, кто для них пиш ет, а 
дети радостно приветствовали авторов 
своих любимых книг. Со съездовской три
буны пионеры пожелали писателям но
вых успехов, передали им большую бла
годарность за книги, которые открывают 
перед юнымп читателями большой мир, 
учат их любить Родину, труд и мечтать 
о будущем. Дети просили писать для них 
больше и лучше, а главное, не скучно, 
о настоящей жизни, о стройках и путе
шествиях.

Сибирский писатель Г. Марков напо
минает замечание Горького о том, что 
новая социалистическая литература дол
ж на сделать полем своего наблюдения 
всю нашу страну. За истекшее двадцати
летие, заявляет оратор, проделана огром

ная работа по осуществлению наказа
великого писателя. Это видно, в частно
сти, на примере Сибири, где во всех 
крупных экономических и культурных 
центрах выросли писательские организа
ции. Писатели-сибиряки создали ряд про
изведений, ^которые полюбились всесоюз
ному читателю и с большим интересом 
встречены в странах народной демокра
тии.

Г. Марков высказывает критические 
замечания в адрес докладчика и содоклад
чиков на Съезде, которые очень скупо 
коснулись вопросов работы писателей в 
областях и краях.

Делегаты и гости Съезда горячо встре
тили китайского писателя Чжоу Яна, сер
дечно приветствовавшего советских лите
раторов от имени миллионов читателей на
родного Китая. Пробудившийся к новой 
жизни, ставший хозяином своей страны 
и своей судьбы, китайский народ видит в 
советской литературе могучее оружие, по
могающее ему в движении по нутя к со
циализму. За пять лет  на китайский 
язы к переведено более 6 0 0  произведений 
советских писателей, тираж отдельных 
книг превысил миллион экземпляров.

От имени китайских трудящихся Чжоу 
Ян передает Съезду подарок— две искус
но сделанные вазы. Горячо аплодируют 
ему находящиеся в зале, выражая чув
ства большой, сердечной любви к вели
кому китайскому народу.

На трибуне— М. Бажан. Характеризуя 
путь развития украинской литературы в 
период между двумя съездами, он указы 
вает на^ ее неразрывные связи со всей 
советской многонациональной литерату
рой и, прежде всего, с литературой рус
ского народа.

—  Украинская советская литература, 
окруженная отеческой заботой партии, 
выросла и укрепилась в борьбе против 
национализма, космополитизма и иных 
Форм вражеской буржуазной идеологии. 
Украинские писатели сделали тему друж
бы народов, тему пролетарского интерна
ционализма одной из основных тем своего 
творчества. М. Бажан отмечает растущее 
число произведений о героическом рабо
чем классе. Это— романы «Сталь и шлак» 
В. Попова, «Белое пламя» В. Собко, пьеса 
А. Корнейчука «Макар Дубрава» и др. 
Немало пишут и написали украинские 
писатели о колхозной деревне, о жизни 
колхозного крестьянства. Однако, говорит 
оратор, многие произведения на эту тему 
схематичны по своей сюжетной и компо
зиционной структуре, образы главных ге
роев нзрпсованц бледно, упрощенно. Та
ковы, например, повести А. Копыленко 
«Лейтенанты», Д. Бедзика «Там, где Ят- 
рань», С. Мишуры «Бережаны».

Те проникновенные и мудрые слова, с 
которыми Центральный Комитет нашей 
партии обратился к Съезду, те ясные и 
вдохновляющие задачи, которые перед 
писателями в этом замечательном доку
менте поставлены, говорит в заключение 
Баж ан, окрыляют всех писателей Совет
ского Союза, в том числе и писателей 
Советской Украины, на еще лучшее, еще 
более плодотворное служение великому 
делу построения коммунизма.

В. Луговской в  своем выступлении под
черкивает широкий тематический круго
зор поэзии, активно откликающейся и на 
так  называемые вечные темы и на злобо
дневные вопросы современности. Оратор 
говорит также о необходимости по-горь- 
ковски внимательно и заботливо относить
ся к  молодым поэтам, о конкретной по
мощи им.

Кави Наджми в своем выступлении 
рассказал о том, как в дружной семье 
братских литератур растет и развивается 
литература Советской Татарии. С глубо
ким уважением читатель произносит име
на Камала, Джалиля, Кутуя, Карима, от
давших свою жизнь в борьбе за Родину. 
Их книги продолжают ж ить в сердцах, 
призы вая созидательным трудом укреп
лять нашу Отчизну, защищать ее от вся
ких посягательств поджигателей войны.

Кави Наджми приводит высказывания 
читателей, которые требуют от писате
лей, чтобы они более содержательно и 
ярко показывали жизнь советских людей.

В нашей поэзии немало недостатков, 
но успехи ее бесспорны, говорит С. Щ и - 
пачев. Он ставит вопрос о еще большем 
приближении литературы к читателю, о 
выпуске массовой книги— издании боль
шими тиражами небольших по формату 
книж ек. Надо, говорит тов. Щипачев, рас
ш ирять сеть книжных магазинов и ки
осков.

На вечернем заседании Второго Все
союзного съезда советских писателей 
17 декабря председательствовал В. Лацис. 
Слово предоставляется старейшему литов

скому писателю А. Виенуолису. Он говорит 
о том, что старшее поколение должно 
передать начинающим писателям свой 
богатейший опыт изучения жизни, ибо без 
знания жизни не может сформироваться 
настоящий советский писатель. А. Виену- 
олис отмечает, что порой подлинное 
изучение нашей многообразной действи
тельности подменяется краткими творче
скими командировками.

Развитию современной азербайджанской 
литературы посвятил свое выступление 
С. Рагимов. В период между съездами 
писательская организация Азербайджана 
выросла в три раза. Создан целый ряд 
крупных произведений поэзии и прозы. 
Выросла национальная драматургия, созда
ны новые книги для детей. Лучшие произ
ведения азербайджанской прозы стали до
стоянием всей страны. Они переведены на 
русский и другие языки.

С. Рагимов отмечает далее, что жизнь все 
же опережает литературу. Все выше вста
ют над водами Каспия нефтяные вышки, 
небывалый урожай «белого золота» собра
ли хлопкоробы. Но об этом еще мало ска
зано в литературе.
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Н а Куйбыш евгидрострое насчитывается 
свыше 800 рационализаторов и изобретате
лей. З а  4 года они внесли около 2 тысяч 
различных предложений. От внедренных

В заключение оратор подчеркивает не- i предложений получено 22 миллиона рублей
обходимость улучшения организационной 
работы в Союзах писателей, чтобы сделать 
их подлинными творческими центрами 
всей литературной работы.

—  Наша литература,—  сказал высту
пивший затем Илья Эренбург, —  способ
ствует духовному росту советского наро
да, и все советские писатели могут с за
конной гордостью подумать о пройденном 
пути. Своим значением литература обяза
на народу, ее породившему, народу, кото
рый строит будущее на основах справед
ливости и гуманности.

эконом ии.
Н а  с н и м к е :  электросварщик Яков Не- 

щадим проводит опыты по сварке металли
ческих стержней пластинчатыми электро
дами.

Фото Н. Финнкова. Фотохроника ТАСС.

Предложения
рабочих-рационализаторов

На Московском заводе автотракторного
Эпеибл-пг гогшпит та тес об v n -чке хите электР°об°РУД°вания Л» 1 подведены ито- 
гх т  г чГттатп Упадке ляте | ги общественного смотра организации тру

да. Активное участие в нем приняли ра
бочие. За два месяца смотра от них посту
пило несколько сот предложений, большин
ство которых направлено на повышение 
производительности труда.

Одна из деталей— соединительная муф
та привода раньше фрезеровалась пооче
редно на двух станках. По предложению 
работницы Лобановой установлено приспо
собление, с помощью которого одновремен
но фрезеруется по две муфты на одном 
станке. Высвобожденный станок передан 
другому участку. Рабочий Тупицын пред
ложил производить обточку вала генера
тора на автомате вместо револьверного 
станка. Это позволило увеличить произво
дительность труда в полтора раза. По 
предложению рабочего Шуликовского меха
низирована зачистка корпуса генератора. 
Производительность труда повысилась в 
четыре раза.

300  предложений рабочих уже внедре
но в производство. Они дают заводу свы
ше 200 тысяч рублей годовой экономии.

(ТАСС).

ратуры Запада.
Касаясь творчества советских писате

лей. Эренбург подчеркивает, что наш а ли
тература должна быть правдивой, а неко
торые авторы, приукрашивая своих героев, 
душевно их прибедняют.

Говоря об успехах литературы Армении, 
Э. Топчян называет ряд имен писателей и 
созданные ими за последние годы произве
дения. Однако, несмотря на эти достиже
ния, писатели республики в большом дол
гу перед требовательным, взыскательным 
советским читателем. Еще не созданы пол
ноценные художественные произведения 
о рабочем классе, не написано интересных 
книг на историко-революционные темы.

Приветствие ЦК КПСС, адресованное 
Второму Всесоюзному съезду советских 
писателей, заявил он, явится новым мощ
ным стимулом творческого вдохновения и 
для литераторов Армении.

0. Гончар значительное место в своем 
выступлении уделял вопросам дальней
шего развития братских национальных 
литератур и их творческим взаимосвязям. 
Он с сожалением отметил, что критики, 
так  же как и литературоведы, до сих 
пор недостаточно занимаются обобщением 
опыта этих литератур, недостаточно этим 
занималось такж е и руководство Союза 
писателей. Выразив удовлетворение ре
шением о превращении альманаха «Друж
ба народов» в ежемесячный журнал, ора
тор замечает, что необходимо подумать и 
о создании всесоюзного издательства на
циональных литератур, при котором мож
но было бы объединить кадры опытных 
переводчиков.

Поэт М. И саковский подчеркнул в 
своей речи, что самого пристального вни
мания заслуживают песенные стихотворе
ния. Популярные, полюбившиеся песни 
знают, читают и поют десятки миллио
нов людей. Отметив достижения в обла
сти песенного творчества, поэт указывает 
н а  отставание этого жанра за последние 
два-три года. Песни пиш утся, но часто 
это не поэтические произведения, а тра
фареты, подогнанные под один мотив. 
Поэт объясняет причину недостатков в 
песенном творчестве тем, что оно отстает 
от уровня новых требований жизни.

С. Маршак свое выступление посвятил 
вопросам развития детской литературы. 
Он высказал критические замечания по 
поводу системы планирования издатель
ствами выпуска новых произведений 
детских писателей. Необходимо привле
кать  новых людей к созданию детских 
книг —  людей науки, техники, искусства. 
Необходимо подумать о переиздании неко
торых ценных книг для детей, сейчас 
незаслуженно забытых.

Па вечернем заседании выступили так
же И. Абашидзе, В . Катаев, С. Улуг-эаде. 

Съезд продолжает свою работу. (ТАСС).

По поводу заявления 
американского генерала Стивенсона

16 декабря временный поверенный в 
делах СССР в США А. Ф. Добрынин посе
тил исполняющего обязанности Государ
ственного секретаря Соединенных Штатов 
Америки г-на Гувера и сделал заявление 
следующего содержания:
• «По сообщению английской печати, 
командир 49-й американской авиацион
ной дивизии, базирующейся в Англии, 
генерал Стивенсон 10 декабря с. г. на 
аэродроме Бентуотерс (Англия) заявил, 
что на вооружении его дивизии находят
ся бомбардировщики, которые предназна
чаются для нанесения атомного удара по 
Советскому Союзу, и что эта задача была 
поставлена перед дивизией еще два с 
половиной года тому назад.

Поскольку это заявление официального 
представителя вооруженных сил США 
является несовместимым с нормальными 
отношениями, существующими между 
СССР и США, Советское Правительство 
хотело бы получить разъяснения Прави
тельства США относительно того, соот
ветствуют ли действительности сообщения 
печати о характере заявления генерала 
Стивенсона и, если соответствуют, то 
как Правительство США расценивает это 
заявление».

17 декабря временный поверенный в 
делах СССР в Великобритании Н. Д. Бе- 
лохвостиков посетил Заместителя Мини
стра Иностранных Дел Великобритании

г-на А. Киркпатрика и сделал следующее 
заявление:

«По сообщению английской печати, 
командир 49-й  американской авиацион
ной дивизии, базирующейся в Англии, 
американский генерал Стивенсон 10 де
кабря с. г. на аэродроме Бентуотерс (Ан
глия) заявил, что на вооружении его ди
визии находятся бомбардировщики, кото
рые предназначаются для нанесения 
атомного удара по Советскому Союзу, и 
что эта задача была поставлена перед ди
визией еще два с половиной года тому 
назад.

Из этого заявления следует, что на 
территории Англии созданы американ
ские военно-воздушные базы, на которых 
располагаются самолеты, предназначен
ные для атомного нападения на Совет
ский Союз. Поскольку это является несов
местимым с нормальными отношениями 
между СССР и Великобританией и нахо
дится в противоречии с англо-советским 
Договором 1942 года о сотрудничестве и 
взаимной помощи после войны, Советское 
Правительство хотело бы получить разъ
яснение Правительства Великобритании 
относительно того, соответствуют ли дей
ствительности сообщения печати о ха
рактере заявления генерала Стивенсона 
и, если соответствуют, то как Правитель
ство Великобритании расценивает это за
явление».

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Содружество механизаторов двух 
братских республик

Второй съезд уполномоченных промысловой кооперации СССР
17 декабря в Кремле продолжал работу 

Второй съезд уполномоченных промысло
вой кооперации СССР.

Прения по отчетным докладам правле
ния и ревизионной комиссии Центропром- 
совета, как и в первые дни, проходят в 
обстановке развернутой критики и само
критики. Отмечая недостатки в работе 
промкооперации, делегаты вносят конкрет
ные предложения по дальнейшему разви
тию производства, повышению качества и 
расширению ассортимента товаров народ
ного потребления. Они указываю т пути 
коренного улучшения бытового обслужи
вания трудящихся.

В своих речах делегаты подчеркивают, 
что для решения этих задач необходимо 
осуществить ряд мер, обеспечивающих об
щее повышение культуры производства и 
дальнейший рост технического уровня 
кооперативной промышленности, неуклон
ное повышение производительности труда 
и снижение себестоимости продукции.

Председатель правления Совета промыс
ловой кооперации Литовской ССР тов. 
К. М. Кеперша сообщил, что за послед
ние четыре года промысловые артели рес
публики стали выпускать 180 новых ви
дов изделий. Специализация артелер спо
собствовала повышению качества продук
ции. Большим спросом пользуются тек
стильные изделия, многие предметы до
машнего обихода. Тов. Кеперша вместе с 
тем отмечает, что промартели Литвы на 
ходятея в долгу перед населением сельских 
районов. Все еще мало выпускается кмр

пича, извести, скобяных и других това
ров. Работники промкооперации должны 
лучше изучать спрос тружеников села.

Широко известны стране искусные ма
стера промартели имени Красной Армии, 
Загорского района, Московской области. 
Здесь создаются для детей чудесные 
игрушки. Председатель правления этой ар 
тели тов. Н. А. Цидилин сообщил съезду, 
что мастера вот уже в течение десяти лет 
выполняют и перевыполняют производ
ственные планы.

Тов. А. В. Горячкин —  председатель 
правления Совета промкооперации Бело
руссии рассказал о росте производствен
ных мощностей артелей республики.

О необходимости правильно планировать 
распределение сырья и оборудования гово
рил председатель правления Совета пром
кооперации Калининской области тов. 
С. Й. Фурман.

Опытом работы промысловых артелей 
поделился председатель правления Молдав
ского промсовета тов. А. П. Дьячков. Он 
подверг резкой критике территориальные 
управления Пентропромсовета, работники 
которых не выезжают на места для оказа
ния практической помощи.

Слово предоставляется тов. Р. Г. Мах- 
мутовой —  председателю правления арте
ли «Строчевышнвка» Азербайджанской 
промысловой кооперации. В артели тру
дятся 300 мастериц-вышивальщиц. Тов. 
Махмутова ставит вопрос об усилении 
внимания к нуждам художественно-про
мысловых артелей.

О нерациональном размещении швейных 
предприятий промысловой кооперации го
ворила портниха артели «Единение» Го
мельского промсовета тов. С. Г. Иванова. 
Эта артель отгружает готовую одежду на 
Дальний Восток, Камчатку, Курильские 
острова, а сырье получает из центральных 
областей страны.

Председатель правления артели имени 
Молотова тов. Р. Щ. Рахматова (Узбекская 
ССР) продемонстрировала делегатам съез
да образцы золотошвейных изделий, ха
рактерных для народно-художественных 
промыслов Узбекистана. Продукция этой 
артели славится не только в Советской 
стране, но и на международных выстав
ках. Тов. Рахматова рассказала о том, как 
с каждым годом развивается производство 
золотошвейных изделий.

С речью па съезде выступил замести
тель Председателя Совета Министров СССР 
тов. А. Н. Косыгин.

Всего в прениях по отчетным докладам 
выступило 50 человек.

Участники съезда приняли развернутое 
постановление, в котором намечены кон
кретные пути дальнейшего подъема всей 
работы промысловой кооперации страны.

В работе съезда принимают участие за 
меститель Председателя Совета Министров 
СССР и министр торговли СССР тов. 
А. И. Микоян, секретарь ПК КПСС тов. 
H. Н. Шаталин.

Съезд продолжает работу. (ТАСС).

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ПО МЕХАНИЗАЦИИ И ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ 

ТРУДОЕМКИХ ПРОЦЕССОВ 
В ЖИВОТНОВОДСТВЕ

КИЕВ. (ТАСС). Здесь открылось на
учно-техническое совещание по меха
низации и электрификации трудоемких 
процессов в животноводстве, созванное Ми
нистерством сельского хозяйства СССР, 
Министерством совхозов СССР и Всесоюз
ным научным инженерно-техническим об
ществом энергетиков. у

С докладом о состоянии и перспективах 
развития механизации и электрификации 
животноводства и роли МТС выступил за 
меститель директора Всесоюзного научно- 
исследовательского института механизации 
сельского хозяйства кандидат технических 
наук В. С. Краснов.

— •’ За последние годы многие колхозы 
и совхозы нашей страны, —  говорит до
кладчик, —  добились значительных успе
хов в развитии животноводства. В этом 
деле большую роль сыграла механизация 
и электрификация трудоемких работ в жи
вотноводстве. В 1954 году свыше 30 ты 
сяч колхозных ферм имели механизиро
ванное водоснабжение, 15 тысяч ферм —  
автопоение, пять тысяч ферм —  механизи
рованное доение коров, больше половины 
всех овец в колхозах были острижены 
электромашинами. Еще выше уровень ме
ханизации животноводства в совхозах.

В механизации и электрификации тру
доемких работ на фермах колхозов огром
ная роль принадлежит МТС. Помимо мон
тажных бригад, к участию в обслужива
нии животноводческих ферм привлекаются 
трактористы, комбайнеры, машинисты, ре
монтные рабочие. Техника МТС исполь
зуется для изготовления подсобного обору
дования. В 1953— 1954 годах передовые 
МТС проводили в колхозах свыше 25 ви
дов различных работ, связанных с меха
низацией и электрификацией животновод
ства.

Одним из наиболее важных мероприя
тий, проводимых МТС по механизации жи
вотноводства, является создание комплекс
ных бригад из постоянных рабочих стан
ций, членов тракторных бригад и колхоз
ников. Эти бригады механизируют фермы 
и организуют на них правильную эксплуа
тацию оборудования. В этом отношении по
казателен опыт МТС Алтайского края, 
многих МТС Украины, Раменской МТС 
Московской области, Петровской МТС Став
ропольского края и других.

Однако, несмотря на некоторые успехи 
в области механизации и электрификации 
трудоемких работ в животноводстве, уро
вень механизации этпх работ все еще рез
ко отстает от общего уровня механизации 
сельского хозяйства в нашей стране.

150-тысячный 
автомобиль „М осквич“

15 декабря с главного конвейера Мос
ковского завода малолитражных автомо
билей сошел 150-тысячный «Москвич». 
Это событие автозаводцы встречают успеха
ми в борьбе за досрочное выполнение 
пятого пятилетнего плана. Сейчас завод 
дает вдвое больше автомашин, чем в 
1951 году. Улучшены эксплуатационные 

качества машины. (ТАССХ

Соревнование между механизаторами 
Цительской МТС Грузинской ССР и Мед- 
ведовской машинно-тракторной станции 
Краснодарского края РСФСР родилось в 
начале нынешнего года. Это было в дни, 
когда советские люди, воодушевленные 
историческими решениями сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, развертывали всена
родную борьбу за крутой подъем всех от
раслей социалистического сельского хо
зяйства. Только что закончилось Все
союзное совещание работников машинно- 
тракторных станций, участники которого 
обратились ко всем механизаторам стра
ны с призывом вступить в соревнование 
за  быстрейшее выполнение решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. На этом 
совещании в числе лучших машинно- 
тракторных станций упоминалась Медве- 
довская МТС. Цительские механизаторы, 
откликаясь на призыв участников сове
щания, решили вступить в соревнование 
с коллективом этой станции.

Цптелцкаройская районная- газета 
«Ахали Ш и ра ки »  с первых же дней со

ревнования широко его освещает.

24 февраля в газете было опубликовано 
сообщение о начавшемся соревновании и 
рассказано об обязательствах коллектива 
Цительской МТС. В этом же номере было 
помещено ответное письмо ыедведовских 
механизаторов.

«Дорогие друзья! —  писали работ
ники передовой машинно-тракторной 
станции. —  Мы с радостью принимаем 
наше предложение соревноваться и охот
но поделимся опытом внедрения ком
плексной механизации, своими успехами 
в борьбе за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур и рост 
продуктивности животноводства. Пусть 
социалистическое соревнование между ме
ханизаторами двух братских республик 
послужит делу дальнейшего укрепления 
дружбы между русским н грузинским 
народами».

Вскоре газета опубликовала специальную 
страницу, посвященную борьбе цитель- 
ских механизаторов за крутой подъем 
сельскохозяйственного производства. В нее 
вошли статьи директора МТС Д. Мераби- 
швили, бригадира тракторной бригады 
ГО. Мосашвили, секретаря партийного бю
ро станции И. Мангошвили и руководителя 
кормодобывающей бригады И. Пензева. Из 
этих статей читатель узнает, что ци
тельские механизаторы, применив про
грессивный узловой метод, задолго до сро
ка закончили ремонт тракторов, комбай
нов и других сельскохозяйственных ма
шин, подготовились к  проведению сева 
пропашных культур квадратно-гнездовым 
способом, развернули работы по механи
зации ферм и кормодобывания.

В дальнейшем газета «Ахали Шираки» 
неоднократно возвращалась к  соревнова
нию между медведовскими и цительскими 
механизаторами. Заслуживают внимания 
страницы «Ахали Ш ираки», посвященные 
опыту Медведовской МТС.

В начале апреля «Ахали Ш ираки» вы 
ступила со страницей, подготовленной ре
дакцией тпмашсвской (Краснодарский 
край) районной газеты «Колхозное зна
мя», включающей в себе заметки брига
дира тракторной бригады Медведов
ской МТС И. Онищенко, бригадира вто
рой полеводческой бригады обслужи
ваемого Медведовской МТС колхоза имени 
Молотова П. Плехунова и других. Все эти 
материалы рассказывали о том, как ыед- 
ведовские механизаторы подготовились 
к первому этапу борьбы за получение вы
соких урожаев —  весенним полевым ра
ботам. Читатель узнал также о том, как 
завязалось соревнование между передо

выми тракторными бригадами двух ма
шинно-тракторных станций, возглавляе
мыми М. Шамнным и Ш. Мосашвили. 
В статье о токаре-рационализаторе Мед
ведовской MÎC В. Беликове рассказыва
лось о его новаторских методах работы.

Через день, в номере от 11 апреля, 
«Ахали Ш ираки» публикует статью 
директора Медведовской МТС Д. Малюты о 
результатах комплексной механизации ра
бот, осуществляемой станцией.

В первомайском номере была напечата
на перекличка редакций двух газет —  
«Ахали Шираки» и «Колхозного знаме
ни», посвященная итогам первомайской 
трудовой вахты грузинских и русских 
механизаторов. Цительские механизаторы 
выполнили план весеннего сева на 107,5 
процента. Лучших результатов в соревно
вании добились тракторные бригады 
Й. Тарапгвили и Ш. Мосашвили, значи
тельно перевыполнившие задания.

У медведовцев ж этому времени был за
кончен сев колосовых и конопли, завер
шался сев подсолнечника, кукурузы ■ 
клещевины.

В середине мая «Ахали Ш ираки» вновь
посвятила страницу Медведовской машин
но-тракторной станции, рассказав об 
успеЧшом завершении кубанскими меха
низаторами весеннего сева, о развернув
шемся по почину бригадЧра тракторной 
оригады комсомольца В. Зайцева соревно
вании за рост производительности труда.

Так из месяца в  месяц газета «Ахалж 
Шираки» поднимала вопросы соревнова
ния между медведовскими и цительскими 
механизаторами. Накануне уборки урожая, 
в разгар жатвы, в период подготовки х 
зимовке скота н перед началом осенне- 
зимнего ремонта тракторов газета вновь 
и вновь возвращалась в этому соревнова
нию, добиваясь того, чтобы цительские 
механизаторы с честью выполнили взя
тые на себя обязательства.

Тесное содружество коллективов двух
машинно-тракторных станций, выразив
шееся в товарищеской взаимопомощи 
и взаимном обогащении опытом, принесло 
замечательные плоды. Как медведовежие, 
так  и цительские механизаторы провели 
уборку в сжатые сроки, собрали обиль
ный урожай колосовых культур. В кол
хозах зоны Цительской МТС с каждог* 
гектара было намолочено 21 ,5  пентнера 
пшеницы, а полеводческие бригады К. Пе- 
чинского и И. Дядюшкина в колхозе име
ни Молотова, обслуживаемые седьмой 
тракторной бригадой А. Эдизбарашвили, 
получили по 23— 24 центнера. Такие же 
высокие показатели у многих других 
бригад механизаторов и полеводов.

Следует, однако, отметить, что, вы ггу- 
пая организатором соревнования, газета 
недостаточно вскры вает неполадки в  орга
низации работ, не всегда подсказывает 
механизаторам пути устранения недостат
ков. Газета «Аха.ти Ш ираки» уделяет 
ло внимания освещению партийно-поли
тической и партийно-организационной ра
боты в  Цительской МТС. А ведь известно, 
что высокий уровень партийной р а б о т ы -  
залог хозяйственных успехов.

Продолжая живо интересоваться сорев
нованием цительских и медведовеких меха
низаторов, выступая и впредь организато
ром этого творческого содружества тракто
ристов, комбайнеров и механиков ма
шинно-тракторных станций двух брат
ских республик, газета «Ахали Шираки» 
должна искать и находить новые формы 
освещения хода соревнования, добиваться 
еще большей его массовости и действен
ности.

Из конторы— на производство
РУСТАВИ, 18. (Корр. «Зари Востока»).

Около 70 специалистов и служащих управ
ления и контор Закавказского металлурги
ческого завода имени Сталина изъявили 
желание перейти на производство. Инже
нер-металлург Г. Оганесян, работавший 
диспетчером завода, поступил в доменный 
цех на должность мастера пези, бухгалтер

железнодорожного цеха Л. Датунашвилп—- 
бригадиром электрокрана.

На производство пришли такж е инже
нер горного отдела завода М. Адамян, учет
чица ремонтно-механического цеха Э. Афо
нина, учетчица доменного цеха В. Сапро
нова, старшин счетовод цеха сетей и под
станций Т. Магалапишлп. старший бухгал
тер цеха бдуминга В. Чернова л  дата**
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С о в е т с к и й  с у д  с л у ж и т  н а р о д у
Именем закона

Перед судейским столом стоит немолодой 
уже человек. Он заметно взволнован, но 
речь его ясна, ответы быстры и четки. Об
стоятельно излагает он суть дела: занимал
ся заготовкой семян дикорастущих лесных 
пород. Семена, привезенные из Болнисско- 
го района в Тбилиси, оказались негодными, 
их забраковали, а, между тем, средства, 
ассигнованные на сбор и доставку семян, 
были уже израсходованы.

Человек явно взялся не за свое дело, ха
латно отнесся к своим обязанностям, и за 
это его необходимо наказать. Все ясно, но 
почему же в обвинительном заключении 
говорится о хищении государственного 
имущества? Судья еще и еще раз перели
стывает материалы предварительного след
ствия. Кто же ошибается: он, поверивший 
обвиняемому, свидетелям, или те, кто за
нимался делом до него и, возможно, поспе
шил с выводами?

Трудно ответить на этот вопрос народ
ному судье Автандилу Цикаридзе и труд
но, главным образом, потому, что не с чем 
сравнить ему обстоятельства дела, поведе
ние обвиняемого. Нет за спиной у Цикари
дзе опыта —  это первый судебный про
цесс, который приходится ему вести само
стоятельно, и перед ним —  первый чело
век, судьба которого вверена молодому 
еудье.

Нет у него судейского опыта, но зато 
есть другое —  опыт жизненный. Годы, 
проведенные на фронтах 'Великой Отече
ственной войны, встречи с людьми многое 
дали молодому судье, научили его ценить 
человеческую жизнь, внимательно отно
ситься к судьбе каждого советского чело
века. Н, посоветовавшись с народными за
седателями, которые присоединились к его 
мнению, судья зачитывает приговор...

Давно это было, но хорошо помнит на
родный судья Болницского района свой пер
вый судебный процесс. Помнит, как опро
тестовал приговор прокурор, помнит свое 
волнение в ожидании ответа Верховного 
суда Грузинской ССР, подтвердившего пра
вильность решения суда.

Много времени прошло с тех пор, но 
оставалось неизменным родившееся на пер
вом процессе правило: тщательно, со всех 
сторон разбираться в деле, не оставлять 
без внимания ни одной, даже самой незна
чительной, детали, проверять, подтверж
дать конкретными фактами каждое свое 
предположение.

К людям, совершившим преступление, 
посягнувшим на государственное имуще
ство, на народное добро, народный судья 
Автандил Цикаридзе беспощаден. Зато как 
он внимателен к тем, кто обращается в 
нему за помощью, как умеет душевно побе
седовать с матерью, потерявшей на войне 
сына и возбуждающей дело о неправиль
но оформленной пенсии, сколько усилий 
прилагает к тому, чтобы помирить рассо
рившихся супругов, сохранить семью.

Уважение, доверие народа приходит 
не сразу. Его надо заслужить, а, заслу- 
ж&в, им необходимо дорожить. Автандил 
Цикаридзе знает —  и в его деятельности 
бывают промахи, случаются ошибки и, вы 
ступая с отчетами, докладами перед кол
хозниками, встречаясь с избирателями, он 
всегда чутко прислушивается в их крити
ке, замечаниям, старается учесть их в 
своей большой и ответственной работе.

Знают А. П. Цикаридзе не только в Бол- 
яисском районе. Недавно его кандидатуру 
в народные судьи по 2-му избирательному 
округу города Рустави выдвинул коллектив 
Руставского деревообделочного комбината. 
И нет сомнения, что сегодня, в день вы
боров, избиратели единодушно отдадут н а
родному судье Автандилу Павловичу Ци- 
варидзе свои голоса.

Г. М УХРАН ЕЛ И .

З а с л у ж е н н о е  у в а ж е н и е
Выборы народных судов —  большое со

бытие в жизни республики. Советский 
суд —  самый демократический в мире. 
И одним из основных демократических 
принципов организации и деятельности 
его является непосредственное участие в 
нем представителей трудящихся —  народ
ных заседателей. Гражданам нашей стра
ны созданы все условия для того, чтобы, 
активно участвуя в избирательной кампа
нии, избрать народными заседателями 
честных, трудолюбивых людей, которые 
будут образцово выполнять возложенные 
на них обязанности.

Мы выдвинули кандидатом в народные

трудящимся широкие демократические 
права, обеспечивает всем гражданам ССОР 
возможность участвовать в управлении 
своим государством. Советские люди дея
тельно осуществляют это свое право. В 
обстановке большой активности трудя
щихся прошла подготовка к выборам на
родных судов в Юго-Осетии. Кандидата
ми в народные судьи и народные заседа
тели выдвинуты люди, которые будут 
бдительно охранять интересы народа, ин
тересы нашего социалистического госу
дарства. Как и все трудящиеся Юго-Осе-

Д о с т о й н ы й  к а н д и д а т
В нашей стране, в стране подлинной ний, большой душевной чуткости, она вы- 

демократии, суд стоит на страже интересов полняет хорошо.
народа, интересов нашего великого и мо- Мы, жители этого участка, хорошо

Народный 
заседатель

Суд идет! Все встают, выражая этим
гучего социалистического государства, знаем т. Хведелидзе как добросовестного уважение к суду, к советским законам. От-

работника, преданного интересам народа. крывается судебное заседание. Подсудимый
Мы привыкли видеть в ней не только 
справедливого судью, но и активного об
щественника, верного друга, хорошего со
ветчика.

Честная, долголетняя работа т. Хведе
лидзе была оценена по заслугам. На об
щем собрании рабочих и служащих судо-

Гаврииловича Валиева, колхозника сель
скохозяйственной артели имени В. И. 
Ленина села Ксуиси Сталинирского рай

она. Тов. Валиев выдвигается кандидатом в 
народные заседатели вторично.

Вместе с другими колхозниками т. Ва
лиев самоотверженно трудится на полях, 
в садах я  виноградниках своего колхоза, 
показывая пример другим. В качестве на
родного заседателя Майор Гавриилович Ва
лиев с честью оправдал наше доверие.

В нашей стране власть принадлежит 
народу. Советский строй предоставляет

выборы новымивстречаем 
успехами.

Сегодня, в день выборов народных су
дов, мы организованно явимся на избира
тельный пункт и единодушно отдадим 
свои голоса за наших кандидатов в народ
ные судьи и народные заседатели.

А. ГИ ГО Л АЕВ,
Б. Д Ж А В А Х И Ш В И Л И ,

В. Д О Г У ЗО В , 
колхозники сельскохозяйственной ар
тели имени В. И. Ленина села Ксуиси  
Сталинирского района.

Судьи у нас независимы и подчиняются 
только закону. Кандидатами в народные 
судьи выдвигаются лучшие люди, изве
стные своей честностью, принципиаль
ностью, верным служением Родине.

Кандидатуры людей, выдвинутых в чи
сло народных судей и народных заседа
телей, вдумчиво и серьезно обсуждались
на собраниях трудящихся. Сегодня, в день ремонтного завода т. Хведелидзе единодуш- 
выборов, мы, авторы этого письма, при- ! но выдвинута кандидатом в народные 
зываем избирателей 1-го избирательного ; судьи 1-го участка города Батуми.

Мы, избиратели, уверены, что комму-
, голоса за кандидата в народные судьи ; н к  

трудовыми Тинатин Силовановну Хведелидзе. | рода, еще лучше и плодотворнее будет
Тов. Хведелидзе работает в органах работать на благо Советской Родины, на 

суда и прокуратуры много лет. Окончив благо народа.
юридический факультет Тбилисского го су -1 Сегодня, в день выборов, мы единодуга- 
дарственного университета имени Сталина, н0 отдадим свои голоса за Тинатин С илова-

 —     « —— — "—г**— - — — — г -о---------- uuxv IX UVV 1 Р J длщииьл Ivi U Vbv p

заседатели нашего односельчанина МаЯор. ;тии, мы, колхозники артели имени Ленина, ^ уг* г„ ' „ Т“ Л “ Н ; яистка т. Хведелндзе оправдает доверие на-

Тинатин Силовановна была направлена в 
Батуми. Вначале она работала юрискон
сультом в различных учреждениях, а за
тем, благодаря проявленным епособностям 
и энергии, назначена следователем город
ской прокуратуры, а вслед за этим и про
курором города.

В 1947 году т. Хведелидзе избирается 
народным судьей 1-го участка города Бату
ми. Свое дело, требующее глубоких зна-

новну Хведелидзе, достойного кандидата 
нерушимого народного блока коммунистов 
и беспартийных.

Р. К И Л А Д З Е , 
маш инист паровоза,

Т. Ж И В О РА , 
рабочий цинковального завода,

С. Т Е Р -П 0Г О С О Б А , 
домаш няя хозяйка, 

А. Б О Л К В А Д ЗЕ , 
директор ресторана.

Если принять во внимание, 
что очерк о судье Сулава редак
ция предполагала поместить в 
день выборов народных судов, в 
порядке агитации за кандидата, 
нельзя не признать, что наш с 
ним разговор начался несколько 
необычно.

Разговор зашел не о судье, а 
о народных заседателях. И не о 
том, как судья помогает им, как 
учит этих людей, которые, со
гласно существующим у нас за
конам, на равных с ним правах 
участвуют и в судебном разби
рательстве, и в  вынесении при
говора.

Судья рассказал мне, как —  
бывает и такое —  ошибся он, а 
народные заседатели его же вы-

Чуткость и отзывчивость
ки Мхитарян о том, что вещи, 
как и комната, принадлежат ей 
и, следовательно, не могут быть 
конфискованы.

—  Крепко запомнилась мне эта 
ошибка, —  сказал т. Сулава.

Очень важно, чтобы каждый 
судья —  у нас это обычно люди 
опытные, получившие юридиче
ское образование, —  уделял ма
ксимум внимания работе с народ
ными заседателями, помогал им 
приобретать юридические знания, 
практические навыки работы в 
суде. Именно тогда народные за
седатели с первых же дней своей 
деятельности в суде сумеют ус-

Поэтому, быть может, жалеет су- ! циа.тистического общежития, а
дья Сулава, что уже много вре- нередко и в преступления.
мени прошло, как переехал из п «
Тбилиси в Сухуми народный за-1 р^ ' » “ вая о работе суда,
седатель Чаучидзе, и радуется то- ! Сулава у®шянул » » ™«их
му, что вновь выдвинуты хан- j 3“ ™ я х ,  ™>°Д™ для хоторых
литатами в няпм яы е загехатети : посл*жили склоки “ ежДУ отдель-дидатами в народные заседатели ньши жильцами с
я технолог Кеоуладзе, и боваарь поведение их иедостой-
вшгаого завода Ульянов, и много советских людей,
других «старых заседателей» —

пешно выполнять свои ответ- 
ручили, отстояли свое мнение. И ственные обязанности.
высшая судебная инстанция при
з н а к  правильным решение суда 
за подписью обоих народных за
седателей —  Кебуладзе и Чау- 
чидза.

Дело это было, на первый 
взгляд, не очень сложное. Некто 
Гогричиани, снимавший комна
ту у гражданки Мхитарян, был 
осужден за хищение государ
ственного имущества. С винов
ника следовало взыскать деньги 
в размере того убытка, который 
он причинил государству. В том, 
что надобно было конфисковать 
имущество Гогричиани, мнения 
судьи и народных заседателей 
совпали. Разногласия возникли 
по другому вопросу —  кому при
надлежит обстановка комнаты, 
которую снимал преступник, —  
ему или Мхитарян. Судья скло
нен был считать имущество при
надлежащим Гогричиани, а  по
тому и подлежащим конфиска
ции. Народные заседатели сочли 
правильным заявление граждан-

Судья Сулава работает с н а
родными заседателями не от слу
чая к  случаю. По программам, 
рекомендованным Министерством 
юстиции, он два раза в  месяц 
проводит с ними занятия о со
ветском судопроизводстве на т а 
кие темы, как «Предание су
ду », «Судебное разбирательство», 
«Приговор народного суда», «Ре
шение народного суда» и т . д.

Занятие обычно начинается с 
лекции судьи, которую правиль
нее было бы назвать рассказом. 
Судья не только излагает тео
рию. Он приводит интересные 
примеры из практики своей ра
боты, работы других судей, отве
чает на вопросы, число которых 
тем больше, чем интереснее и со
держательнее лекция.

Перед тем, как  приступить к 
исполнению своих обязанностей, 
народные заседатели имеют бесе
ду с судьей.

Хороший народный заседатель 
—  это первый помощник судьи.

знающих, честных советских лю
дей.

Года два тому назад в 3-й 
участок народного суда Сталин
ского района, где работал т . Су
лава, в течение пяти месяцев то 
и дело поступали заявления то 
от одних, то от других жильцов 
дома на улице Орджоникидзе...
В каждом заявлении содержались 
жалобы на соседей.

Стоит ли суду заниматься эти
ми, как  их принято называть, 
квартирными склоками? Суду —  
пока не стоит, но судье —  обя
зательно, решил тов. Сулава.

И вот, в одном из домоуправ
лений назначается отчет народ
ного судьи. На собрание пригла
шаются не только жильцы бли
жайших домов, но и авторы за 
явлений. Судья начинает свой 
отчетный доклад с вдохновенных 
слов о советских людях— строи
телях коммунизма, об их заме
чательных трудовых подвигах.
Затем он говорит о тех людях, в j положение, и мнение, сложив- 
сознании которых еще сохрани- , шееся о нем у коллектива пред- 
лись пережитки капитализма, приятия, где тот работал. Оказа- 
На конкретных фактах судья лось, что гражданин Н. —  уча- 
показывает, как малозначитель- стник Великой Отечественной 
ные проступки таких  людей, ; войны —  отец двоих детей, все-

Можно только предположить, 
насколько плохо чувствовали се
бя в этот момент все те, чьи 
фамилии приводил в  своем док
ладе народный судья. Но с уве
ренностью можно сказать, что 
отчет судьи имел воспитатель
ное значение. В дальнейшем по
добных жалоб на этих людей в 
народный суд больше не посту
пало.

Работа судьи —  это творче
ская *работа. Ни одно дело нельзя 
решать по шаблону, утверждает 
судья Сулава, и этому своему 
правилу он старается следовать 
неизменно.

Пришлось как-то ему разби
рать дело гражданина H., кото
рый обвинялся в краже табач
ных изделий. Хищение госу
дарственного имущества —  это 
тяжкое преступление. Предлагая 
меру наказания, т . Сулава яе 
счел возможным ограничиться 
расследованием одного факта кра- 

I жи. Его интересовало и прошлое 
гражданина H., и его семейное

а такж е и то, что ущерб госу
дарству был нанесен небольшой, 
он предложил суду приговорить 
Н. к принудительным работам. 
Предложение т . Сулава было 
единодушно поддержано и народ
ными заседателями. Несколько 
лет прошло с тех пор, и жизнь 
подтвердила правоту судьи. 
Гражданин Н. работает честно и 
добросовестно, и имя его пра
вильно называю т в числе пере
довиков родного предприятия.

Советский суд, как  известно, 
не толькб воспитывает людей. Он 
сурово карает преступников. И 
тов. Сулава с первых же ш а
гов своей судебной деятельно
сти яе знает пощады по отноше
нию к врагам нашего государ
ства. Одр им из первых дел, ко
торое пришлось ему разбирать в 
качестве народного судьи 3-го 
участка Сталинского района, бы
ло дело о спекуляции продукта
ми и промышленными товарами. 
Спекулянту был вынесен суро
вый приговор, встреченный 
одобрением всех присутствую
щих.

Многогранна деятельность на
родного судьи. На территории 
каждого участка расположены 
предприятия и учреждения, шко
лы и больницы, много жилых 
домов. Всюду кипит жизнь —  
наша хорошая, советская жизнь.

И эту жизнь защищает от пося
гательств любых врагов наш 
суд—  самый демократический п

Г. обвиняется в серьезном преступлении.
—  Признаете ли вы себя виновным? —  

спрашивает председатель суда, обращаясь 
к подсудимому.

Подсудимый, молодой мужчина с упрямо 
сжатым ртом, предъявленное ему обвине
ние категорически отрицает.

Какое решение принять суду? И хотя 
в ходе судебного заседания один из чле
нов суда пришел к мнению, что Г. следует 
наказать, народный суд медлит с при
говором.

Внимательно смотрит на подсудимого 
народный заседатель Петр Данилович Баш
катов.

—  Я не думаю, чтобы Г. совершил это 
преступление, —  говорит он.

—  Надо побеседовать с людьми, которые 
близко знают и гражданина Г., и бывшую 
его жену, обвиняющую его в преступлении, 
выяснить, что это за люди, каков их мо
ральный облик. Ведь свидетелей преступ
ления не было! —  объясняет т. Башкатов.

Что же побудило народного заседателя к 
такому решению?

—  Муж и жена, —  рассказывает Петр 
Данилович,— ж и л и  вместе около года. Затем 
они разошлись, причем в разводе была 
повинна жена. Вскоре после этого посту
пило в народный суд заявление жепы, 
обвиняющее Г. в преступлении.

Странным показалось мне это.
Не сводятся ли здесь личные счеты, 

подумал я. Беседы с людьми, показания 
свидетелей подтвердили мое предположе
ние. Выяснилось, что после ухода мужа 
жена говорила своим соседям:

—  Рано или поздно, все равно отомщу 
ему.

После этого рассеялись мои сомнения.
С Г. было снято предъявленное ему обви
нение.

Присутствующие в зале одобрили наше 
решение.

—  Нельзя губить невинного человека,—  
говорит Петр Данилович, —  однако пре
ступнику нельзя позволить укрыться от со
ветского правосудия. По мере сил своих я 
следую этому прщ щ ипу в своей работе.

Правильно рассматривать судебные дела 
помогает народному заседателю Башкатову 
хорошее знание людей. В Ткварчели он с 
1939 года. С 1942 года работает в шахте. 
На его глазах рос город, росли люди. Общи
тельный по природе, с прямым и откры
тым характером, Петр Данилович поль
зуется большим уважением среди горняц
кого коллектива. Нередко в трудную мину
ту обращаются в нему за советом товари
щи по работе, многочисленные его друзья. 
Передовой производственник, Петр Дани
лович принимает активное участие в об
щественной жизни.

В свободное от работы время Башкатов 
много читает и с особым вниманием следит 
за юридической литературой.

—  Учиться нужно всегда, —  говорит 
он. —  В связи с этим мпе хочется сделать 
одно замечание: почему бы для нас, народ
ных заседателей, не организовать в Тквар
чели чтение цикла лекций и докладов по 
юриспруденции. Нечего греха таить, ино
гда мы допускаем ошибки. А ведь наш а

_  _ работа в суде должна быть так  же чиста

c i r a i  и Г р а в в д У и ы Г Г .и ^ Г  В * н 6ес̂ вна' как "  Т° ДЫ0'
Это не только слова. Всей своей работой 

и личной жизнью Петр Данилович стре-
это дело огромной государствен
ной важности вносит свой вклад
и судья А. Д. Сулава, баллоти-1 * ится оправдать оказанное ему высоко«

доверие. Вот почему горняки ш ахты J« 3

оставаясь поначалу незамечен
ными, перерастали затем в
серьезные нарушения правил со-

гда был на хорошем счету, тру
дился добросовестно. Приняв во 
внимание все эти обстоятельства,

рующийся сегодня по 1-му изби
рательному округу Сталинского 
района г. Тбилиси.

С. М А РИ Н А Ш В И Л И .

вновь выдвинули его кандидатуру в со
став народного суда. Сегодня, в день вы
боров, они единодушно проголосуют за 
Петра Даниловича Башкатова.

П. К РА С И Н С К И Й .

Вчера на избирательных пунктах
В Грузии зарегистрировано 143 кан

дидата в народные судьи и более д е 
сяти тысяч кандидатов в народные з а 
седатели, в числе которых передовые ра
бочие и колхозники, Представители ин
теллигенции.

Вчера, накануне выборов народных  
судов, улицы и площ ади Тбилиси вы
глядели особенно нарядно. Ярко горят 
огни на ф асадах зданий, где разм ести
лись избирательные пункты. П овсю ду —  
красочные плакаты: «Советский су д — суд  
народа», «В се— на выборы!», «Голосуйте 
за кандидатов народного блока комму
нистов и беспартийных!».

Красивым убранством выделяется из
бирательный пункт N t 18, находящ ийся

в здания Тбилисского государственного | 
университета имени Сталина. Заботливо  
оборудовано помещ ение для голосова
ния. Ковры, мягкая мебель, портьеры на 
окнах и м нож ество цветов придают ему  
уютный и праздничный вид.

Закончив приготовления, уполномочен
ный исполкома О рджоникидзевского рай
совета Н. Гелашвили я члены счетной 
комиссии по избирательному пункту 
J* 25 Т. Ч ихладзе, 3 . Ничепуренко, 
И. Ш еягелия, И. М елуа, Т. Гиоргобиани  
и Е. Черныш внимательно осматривают 
помещ ение для голосования. Здесь  все 
готово для приема избирателей.

Разноцветными электрическими лам 
почками освещен вход в избирательный 
пункт №  4 на территории кирпичного 
завода №  3. Помещ ение блестит чисто
той. С помощью работников кирпичных 
заводов № №  1 и 3, Тбилисского завода  
пластмасс И членов их семей убраны  
комнаты, где будет происходить голосо
вание.

Большую помощь членам счетной ко
миссии избирательного пункта №  2, р аз
местившегося в клубе завода сельско
хозяйственных машин, оказывают агита
торы —  контролер завода имени Кали
нина Е. Злобина, домаш няя хозяйка 
Н. М андж галадзе и многие другие. Для

того, чтобы лучше украсить помещение 
для голосования, они принесли цветы, 
ковры. Всю ду чувствуется забота об из
бирателях.

Н а избирательном пункте №  20, з а 
нявшем просторные аудитории Тбилис
ского педагогического института имени 
Пушкина, в сборе все члены счетной 
комиссии. На столах разложены  списки 
избирателей и бюллетени, здесь  все под
готовлено для голосования.

Вчера к вечеру все избирательные 
пункты Тбилиси были готовы к началу 
голосования. Списки избирателей тща
тельно выверены. Во все избирательные 
пункты своевременно доставлены изби
рательные бюллетени. М еж ду членами

счетных комиссий точно распределены  
обязанности. В день выборов им будут  
помогать активисты. Выделены машины  
для доставки избирательных урн на 
квартиры к больным и престарелым из
бирателям.

Уполномоченные исполнительных коми
тетов районных Советов депутатов тру
дящихся по избирательным пунктам ещ е 
раз проинструктировали членов счетных 
комиссий.

Агитаторы побывали у  избирателей, 
напомнили им о порядке голосова
ния. С граж данам и, прибывшими с ку
рортов и из командировок, они провели

беседы  о кандидатах в народны е судьи  
и народны е заседатели.

В се готово для того, чтобы каждый  
избиратель мог выполнить свой граж 
данский долг —  отдать свой голос кан
дидатам  неруш имого народного блока 
коммунистов и беспартийных.

Сегодня в 6  часов утр а  приветливо 
распахнулись двери всех избирательных 
пунктов столицы Советской Грузии. И 
уполномоченные исполкомов районных 
Советов, обращ аясь к избирателям , про
изнесли знакомы е и радостны е слова: 
«П оздравляем  с  днем  вы боров народных 
судов, товарищи! Д о б р о  пожаловать!».

М. Ч И Ч И Н А Д ЗЕ .

Н акануне дня выборов. Н а с н и м к а х :  1. Агитатор А. Коромысленко беседует с избирателями, проживающ ими в дом е N t 35 по Душ етской улице (район имени 26 комиссаров г. Т билиси). 2. На избирательном пункте М  31 избирательного округа N t 3j 
района имени О рджоникидзе (Т билиси) тщательно подготовлены кабины для тайного голосования. 3. Агитатор К. Гелашвили рассказы вает колхозникам села Авневи Знаурского района о  порядке голосования. Ф ото В. Тархова и В. УботеикО.
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Отклики в Японии 
на заявление В. М. Молотова

В Национальном собрании Франции

ШАНХАЙ, 17 декабря. (ТАСС). Как вид
но из сообщения токийского радио, заяв
ление Министра иностранных дел СССР 
В. М. Молотова по вопросу о взаимоотно
шениях с Японией вызвало в Японии 
оживленные отклики.

Сегодня кабинет Хатояма собрался на 
специальное заседание для обсуждения 
заявления В. М. Молотова. Однако, как 
сообщается, правительство не приняло ни
какого решения. Сегодня же состоялось 
экстренное совещание ответственных чи
новников МИД Японии такж е для обсуж
дения заявления В. М. Молотова. После 
этого совещания представитель министер
ства иностранных дел сказал, что «заяв
ление Молотова, возможно, послужит от
правным моментом для урегулирования 
японо-советских отношений». Однако он 
тут же добавил, что необходима «осторож
ность», поскольку Япония еще «не кон
сультировалась с американским правитель
ством по этому вопросу».

Выступая сегодня на пресс-конферен- 
пип, состоявшейся после заседания к а 
бинета министров, японский министр 
иностранных дел Сигемицу охарактеризо-

ских отношений, однако он не сообщил, 
какие шаги предпримет японское прави
тельство в этом направлении.

Согласно другим сообщениям из Токио, 
японское правительство, учитывая на
строения торгово-промышленных кругов, 
считает, что еще до полной нормализации 
отношений необходимо начать переговоры 
с Советским Союзом по вопросам рыболов
ства, связи и торговли. В этой связи ука
зывают на заявление, сделанное Сигеми
цу 16 декабря в комиссии по иностран
ным делам парламента, о том, что он на
мерен создать нормальные условия для 
обмена ^различными делегациями между 
Японией и Китаем, а такж е другими 
странами.

В заявлении левой социалистической 
партии говорится, что Япония должна, в 
целях достижения всестороннего мирного 
договора, немедленно приступить к урегу
лированию дипломатических отношений с 
Советским Союзом и Китаем. «В этих це
лях, —  указывается в заявлении, —  на
ша страна должна принять заявление

вал заявление В. М. Молотова как «шаг Молотова и немедленно вступить в перс- 
вперед» в деле нормализации японо-совет- ' говоры».

Заявление министра иностранных дел 
Японии Сигемицу

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Кор
респондент агентства Юнайтед Пресс п е
редает из Токио, что министр иностран
ных дел Японии Сигемицу выступил се
годня на пресс-конференции по поводу 
заявления Министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова от 16 декабря о 
взаимоотношениях с Японией.

«Заявление Молотова явилось неожи
данностью, —  сказал Сигемицу. —  ...Тот 
Факт, что Россия, которая отвергла сан-

францисский мирный договор, выступила 
с этим заявлением, является явным ша
гом вперед. Мы должны внимательно сле
дить за развитием событий в будущем».

Корреспондент сообщает, что министр 
иностранных дел устроил свою пресс 
конференцию после заседания кабинета, 
созванного премьер-министром Хатояма, 
на котором японские лидеры, очевидно, 
обсуждали заявление В. М. Молотова.

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). По сообще
нию парижского радио, сегодня во второй 
половине дня Национальное собрание под
твердило 469  голосами против 102-х, что 
дебаты по ратификации парижских согла
шений начнутся в понедельник утром й 
закончатся в четверг, несмотря на то, что 
генерал Омеран и депутаты-коммунисты 
выступали против этого.

ПАРИЖ. 17 декабря. (ТАСС). Проект ра
тификации парижских соглашений, кото
рый обсуждается сейчас в ряде комиссий 
Французского Национального собрания, 
наталкивается на все большие трудности. 
После того, как комиссия национальной 
обороны большинством голосов отвергла 
доклад Лустоно-Лако, выступающего за 
ратификацию парижских соглашений, ни 
один член комиссии не согласился подго
товить доклад в поддержку этих соглаше
ний. Докладчиком комиссии был избран 
радикал Венсан Бади, являющийся про
тивником ратификации. Сегодня он предпо
лагает передать свой доклад на рассмотре
ние комиссии.

Комиссия по вопросам пенсий и по делам 
бывших фронтовиков выразила отрица
тельное мнение по поводу-дополнительной 
конвенции к парижским соглашениям, ка 
сающейся некоторых вопросов о бывших 
высланных.

Комиссия по вопросам просвещения пер
воначально поручила сделать доклад ком
мунисту Тамье. Однако его выводы против 
ратификации конвенций по культурным 
вопросам, приложенных к парижским со
глашениям. были отклонены большинством 
голосов. Тем не менее, ни один член ко
миссии не взялся подготовить доклад в 
пользу ратификации. Поэтому комиссия 
вообще отказалась высказать свое мнение 
по данному вопросу.

Комиссия по экономическим вопросам 
одобрила доклад депутата Юга о ратифи
кации. однако за этот доклад высказались 
только 10 человек из 44, так как 7 депу
татов голосовали против, 10 воздержались, 
а 17 членов комиссии вообще не присут
ствовали на заседании.

Т б и л и с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а ,  д р ш  

В школьной библиотеке

Финансовая комиссия французского Национального собрания 
высказалась против ратификации парижских соглашений
ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). По со- , гланшний о перевооружении Западной

Германии. 18 голосами против 10 при 11 
воздержавшихся она приняла доклад, воз-

общению агентства Франс Пресс, сегодня 
Финансовая комиссия французского Нацио
нального собрания высказалась против 
ратификации парижских и лондонских со-

ражающий против ратификации.

О тклики в Китае  на заявление М ИД СССР 
по поводу ам ер икан о-чан кайш истского  сговора

Заявление МИД Советского СоюзаПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). Все цен
тральные газеты  под крупными заголовка
ми поместили полный текст заявления 
Министерства иностранных дел Советского 
Союза по поводу так называемого «догово
ра о взаимной безопасности» между Со 
единенными Штатами Америки и кликой 
Чан Кай-ши.

Переговоры м е ж д у  министрами трех западных д ер ж ав

было

Все
передано также пекинским радио.

ШАНХАЙ, 17 декабря. (ТАСС), 
шанхайские газеты поместили на первых 
страницах заявдение МИД СССР относи
тельно «договора о взаимной безопасности», 
заключенного между США и кликой Чан 
Кай-ши.

Мы могли побывать всюду, где бы ни 
пожелали, причем нам была предоставлена ; менно от Парижа и Бонна, 
полная свобода и все условия, чтобы сде-

З а  укрепление дружбы между бирманским 
и китайским народами

ЗА Я В Л Е Н И Е  У НУ П Е Р Е Д  О Т Ъ Е З Д О М  И З К Н Р  НА Р О Д И Н У

ПЕКИН, 15 декабря. (ТАСС). К оррее-1 тельством и народом, и встретиться с ки- 
пондент агентства Синьхуа передает из тайскими руководителями 
Кантона:

Сегодня премьер-министр Бирманского 
Союза У Ну и сопровождающие его лица 
вылетели на самолете из Кантона на ро
дину.

На аэродроме, украшенном государ
ственными флагами Бирманского Союза и 
Китайской Народной Республики, оркестр 
исполнил государственные гимны Бирман
ского Союза и Китайской Народной Респуб
лики. На аэродроме был выставлен почет
ный караул.

В своем заявлении перед отъездом У Ну, 
в частности, заявил: Когда я прибыл на 
Пекинский аэродром 1 декабря, я сделал 
заявление, в котором коротко коснулся це-

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Государ
ственный секретарь США Даллес и ’ ми
нистр иностранных дел Англии Пден, при
бывшие в Париж для участия в сессии 
Совета Северо-атлантического союза, сове
щались вчера с председателем совета ми
нистров и министром иностранных дел 
Франции Мендес-Франсом.

Но мнению ряда обозревателей, главная 
цель, которую преследует Даллес в этих 
переговорах, заключается в том, чтобы 
оказать новое давление на правящие круги 
Франции в целях ратификации француз
ским парламентом лондонских и париж
ских соглашений о вооружении Западной 
Германии.

Как видно из сообщения американского 
агентства Юнайтед Пресс, Даллес снова 
прибег к обещаниям американской «гаран
тии». На этот раз США «обещают» Фран
ции оставить свои войска на европейском 
континенте

Демократические газеты указывают, что 
Мендес-Франс ссылался на трудности, по
рождаемые, в частности, саарской про
блемой.

По сведениям печати, Даллес и Иден за
верили главу французского правительства 
в своей поддержке, указав, что США и 
Англия готовы гарантировать статус Са
ара, определенный франко-германским со
глашением от 23 октября, если соответ
ствующая просьба будет исходить одновре-

лать наше пребывание здесь как прият
ным, так  и полезным.

В ходе моих бесед с руководителями этой 
великой страны были обсуждены не толь
ко вопросы, представляющие общий инте
рес, но также вопросы, касающиеся мира 
во всем мире. Беседы велись свободно и от
кровенно, в атмосфере исключительной сер
дечности. Возвращаясь в Бирму, я увожу 
с собой самые приятные воспоминания об 
этой великой стране 

Я возвращаюсь также с определенными

Министры обсуждали также положение

в Пндо-Китае, хотя этот вопрос и является, 
казалось бы, делом только Франции и ин
до-китайских стран. Тем не менее, изве
стно, что политика, проводимая в находя
щейся под французским контролем части 
Индо-Китая, определяется в Вашингтоне, а 
не в Париже. В последнее время эта поли
тика привела к ухудшению положения в 
Индо-Китае, к нарушениям условий пере
мирия. Все это вызвало во Франции серьез
ное беспокойство, что, в частности, нашло 
свое выражение в дебатах на заседании ко
миссии Национального собрания по бюдже
ту министерства по делам присоединив
шихся государств на будущий год. Проект 
бюджета был отклонен комиссией 25 голо
сами. против 14, при 5 воздержавшихся. 
Многие депутаты требовали вывода фран
цузского экспедиционного корпуса пз Ин
до-Китая. Правые депутаты, по сообщению 
газеты «Монд», в частности «социальные 
республиканцы», недовольны «чрезмерным 
равнением французской политики на поли
тику США».

Однако вчера Даллес и Мендес-Франс 
договорились о продолжении вооружения 
баодаевской армии в Южном Вьетнаме и 
обучении ее солдат.

Что касается вопроса о переговорах с 
Советским Союзом, то, как показывают со
общения печати, министры трех западных 
стран решили придерживаться своей преж
ней позиции в проведении политики с 
«позиции силы».

В сегда многолю дно 
в больш ом и светлом 
помещ ении библиоте
ки тбилисской 1-й ср ед 
ней ш колы  имени И. В.
С талина В перемену 
и после уроков сю да 
приходят ш кольники, 
чтобы почитать с в е 
ж ие газеты  и ж у р н а 
лы , обм енять  прочи
танную  книгу, принять 
у частие в зан яти и  л и 
тературн ого  круж ка.

В ф ондах этой с т а 
рейш ей ш кольной биб
лиотеки  Тбилиси сей 
ч ас  н асчиты вается око 
л о  12.000 книг. В 
больш их остекленны х 
ш к аф ах  и на стелла- 

' ж ах  береж н о  хран ятся 
произведения класси- 
ков_ русской , гр у зи н 

ской и заруб еж ной  ли тературы , книги со
ветских писателей  и стран  народной д ем о 
кратии. Н а столиках  м ож но найти га зе 
ты и ж у р н ал ы  25 наим енований.

Р аб отн и ки  библиотеки В ар вар а  А нто
новна М а х а р а д зе  и Л е й л а  А какиевна 
С и р ад зе  с помощ ью  ак ти ва  проводят 
больш ую  р аб о ту  по п ропаганде книги 
среди ш кольников, прививаю т им л ю 
бовь к чтению.

В библиотеке регу ляр н о  проводятся 
обсуж ден и я прочитанны х книг, ч и та
тельские конф еренции, у страи ваю тся  вы 
ставки  ли тературы . М ногие ю ные ч и та
тели  систем атически  ведут записи  
своих впечатлений о т  прочитанны х книг.

И нтересно прош ли в библиотеке о р г а 
низованны е членам и ли тер ату р н о го  к р у ж 
ка читательские конф еренции, посвящ ен 
ные героям  книг советских писателей.

С ейчас ш кольники  готовятся к к о н ф е
ренциям  по книгам  Б . П олевого  « П о 
весть о настоящ ем  человеке» и Т . Се- 
м уш кина «А литет уходит в горы».

Ю ны е читатели  у д ел я ю т больш ое 
вним ание сохранению  книж ного  ф онда 
своей библиотеки. В свободное от з а н я 
тий вр ем я зд есь  часто  м ож н о  встретить 
Гоги Э ли саб едаш ви ли , А нзора К алан д а- 
д зе , Э тери  Ч ан тури ш ви ли , Генриха Д о- 
ли д зе , М ераба Т хелид зе  и други х  у ч а 
щ ихся, зан и м аю щ и х ся  реставр ац и ей  книг.

В Т билиси  сейчас им ею тся 104 ш ко л ь
ные библиотеки. О ни о к азы в аю т б о л ь 
шую пом ощ ь п р еп о д авател ям  в  восп и 
тании  учащ ихся . Х орош о р аб о т аю т биб
лиотеки  25-й, 37-й, 40-й, 55-й и многих 
других ш кол города.

В нынеш нем го д у  н а  пополнение 
ш кольны х би бли отек  города бы л о  из
расход овано  около 250.000 рублей .

Н а  с н и м к е :  В библиотеке тбилис
ской 1-й средней школы. Коллективная 
читка книги М. П рилежаевой « С  тобой  
товарищи».

Т екст  С. Гефтлера.
Ф ото В. Тархова.

Н О В Ы Е  О Б И Т А Т Е Л И  З О О П А Р К А
Т билисский  зо о п ар к  обогатился новыми 

ценны ми эксп он атам и  ж ивотны х. С ю да д о 
ставлен  бегемот.

В сесою зный научно-исследовательский 
институт гибридизации и ак кли м ати зац и и  
ж и вотны х имени ак ад ем и к а  М . И ван ова в 
А скан и я-Н ова прислал в адрес Т б и лис
ского зо о п ар к а  крупную  партию  ж и в о т -

1 ных. В числе их —  а н ти л о п а-к ан яа , анти
л опа-гну , пятнисты й олень и другие. В 
б л и ж ай ш ее врем я из М осковского  зо о п ар к а  
о ж и д ается  получение зу б р о б и зо н а , сев е р 
ного оленя, кенгуру, ф а за н о в , бобров , бу

харско го  оленя и други х  ж ивотны х.
В сего  в нынеш нем году Т билисский  з о о 

п ар к  приобрел б олее  70 р азл и ч н ы х  зверей .

Военные совещания министров западных стран
в Париже

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Сегодня i Судя по сообщениям печати,

лей нашего визита в эту страну. Сейчас я впечатлениями: о мужестве и решимости
руководителей Китая во главе с Председа
телем Мао Цзэ-дуном; об энтузиазме и 
энергии народных масс, о грандиозной 
восстановительной работе, которая осу
ществляется в Китае, об ощутимом повы
шении жизненного уровня и, наконец, о 
горячем стремлении китайского народа
к миру.

весьма рад сказать, что все три главные 
цели:

1) личное знакомство с методами, ис
пользуемыми в деле строительства нового 
К итая,

2) встречи и беседы с руководителями 
КНР,

3 ) создание прочного фундамента для 
китайско-бирманской дружбы, —  выпол
нены.Я *   n-----— «V др,»«»''

имел возможность увидеть разносто- ственных отношений между Китаем и Бир- 
роннее строительство, осуществляемое сей- мой. Я сделаю все, что в моих силах, для 
час с чрезвычайным энтузиазмом ирави- содействия миру во всем мире.

Я возвращаюсь в Бирму с решимостью 
бороться за дальнейшее развитие друже-

О бм ен  телеграммами м е ж д у  Ч ж о у  Энь-лаем  
и Х ам м арш ел ьдом

ПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

17 декабря премьер Государственного 
совета и министр иностранных дел 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай направил генеральному секрета
рю ООН Хаммаршельду телеграмму, в ко
торой он выражает согласие принять его 
и обсудить с ним в Пекине соответствую
щие вопросы. Телеграмма Чжоу Энь-лая 
Хаммаршельду гласит:

«Сообщаю о получении Вашей телеграм
мы от 10 декабря 1954 года, в которой 
Вы выразили свое желание посетить 
Китаи.

Что касается дела об американских 
шпионах, о котором упоминается в Вашей 
телеграмме, то наш а позиция изложена в 
моей другой телеграмме, адресованной 
Вам.

утром во дворце Шайо открылась сессия 
Совета Северо-атлантического союза при 
участии министров иностранных дел, воен
ных министров и министров финансов 
14 стран, входящих в этот военный блок, 
возглавляемый Соединенными Штатами 
Америки.

На сессии будут обсуждаться, помимо 
обычных вопросов, связанных, в частно
сти, с определением военных бюджетов 
стран-участнип и строительством воен
ных баз на территориях этих стран, также 
проблема использования атомного оружия 
вооруженными силами этого блока.

военные
руководители США настаивают на том, 
чтобы предоставить главнокомандующему 
вооруженными силами Северо-атлантиче
ского союза право применять по его усмо
трению атомное оружие. Это предложение 
натолкнулось на сопротивление ряда стран 
— Голландии, Бельгии, Дании. Оно не вы
звало также одобрения в Англии. Амери
канское требование означает фактически 
передачу права решать вопрос о примене
нии атомного оружия командованию, кото
рое только по названию является междуна
родным, а в действительности целиком 
подчиняется указаниям из Вашингтона.

Научная сессия Института  
психологии

23 д е к а б р я  в к он ф ерен ц -зале  А кадем ии  
н ау к  Грузинской  С С Р  о ткр ы вается  XI н ау ч 
н ая  сессия И нститута психологии имени 
Д . У знад зе.

Н а сессии будут заслуш ан ы  доклады , п о 
свящ ен ны е проблем ам  общ их полож ений 
психологии, психологии речи и м ы ш ления, 
а  т а к ж е  психологических особенностей л и ч 
ности. С д о к л ад а м и  вы ступят: ди ректор  И н 
сти тута  психологии А. П ран ги ш ви ли , про- 
ф ессоры  А. Бочориш вили , 3 . Х о д ж ава , 
Р . Н ата д зе , И. Б ж а л а в а , В. Н о р аки д зе , к а н 
д и д аты  педагогических н ау к  Д . Р ам иш вили , 
Н . Э л и ав а , А. К инцураш вили  и другие.

С ессия продлится три  дня .

П о г о д а
П о  дан н ы м  Т би лисского  бю ро погоды, 

20 и 21 д ек а б р я  по З а п а д н о й  Г рузии  о ж и 
д ае тся  зн ач и тел ьн ая  облачн ость , осад ки . 
В етер зап адн ы й , слабы й . Т ем п ер ату р а  в  
низменны х рай о н ах  ночью  2— 7, днем  7— 12 
градусов  теп ла, в горны х рай о н ах  ночью  

о т  2 градусов  м ороза  до  3 град у со в  теи- 
л а . днем  1— 6 град у со в  теп ла.

П о  Восточной Г рузи и  —  п ер ем ен н ая  обн 
лачн ость , м естам и  небольш и е осад ки . В е
тер  зап адн ы й , слабы й , по д оли н е реки  
К уры  —  ум еренны й. Т ем п ер ату р а  в  низ
менных рай о н ах  ночью  о т  1 гр а д у с а  м о р о 
за д о  4 градусов  теп л а ; днем  6— 11 гр а д у 
сов теп ла; в горны х рай о н ах  ночью  огг 
4 градусов  м ороза  д о  1 гр а д у са  теп л а , 
днем  1— 6 градусов  тепла.

Редактор И. ЧХ ИКВИ Ш В ИЛИ .

Результаты боннских дебатов о парижских военных
соглашениях

В интересах мира и смягчения междуна
родной напряженности я готов принять 
Вас в нашей столице —  Пекине, чтобы об

судить с Вами соответствующие вопросы.

БЕРЛИН, 17 -декабря. (ТАСС). В бонн
ском бундестаге вчера закончились двух
дневные дебаты по вопросу о ратифика
ции парижских военных соглашений.

Выступления лидеров боннских прави
тельственных партий в ходе дебатов, а 
такж е результаты состоявшегося затем 
голосования по вопросу о парижских 
военных соглашениях еще раз показали, 
что боннские власти совершенно не заин
тересованы в переговорах о мирном объе

мы были бы рады приветствовать Вас ! динении Германии и о создании общеевро- 
в Китае. Пожалуйста, назначьте дату Ва» ! пейской системы коллективной безопас- 
шего приезда и сообщите нам о Вашем ре- h g c t h .

шении». у fjaK сообщает печать, блок правителъ-
Далее агентство Синьхуа приводит пол- ственных партий отклонил 236  голосами 

ный текст телеграммы генерального се к р е -; голосов при трех воздержав-
таря ООН Хаммаршельда Чжоу Энь-лаю от ,11ИХ̂ Я предложение фракции СДПГ об
10 декабря 1954 года. В телеграмме Хам
маршельда говорится, что он хотел бы 
посетить Пекин в связи с поручением, дан
ным ему Генеральной Ассамблеей Органи
зации Объединенных Наций по вопросу о 
приговоре, вынесенном китайским судом 
по делу группы американских шпионов.

Провокационные маневры американских вооруженных сил
у побережья Китая

отсрочке ратификации парижских согла
шений до переговоров четырех держав по 
вопросу об объединении Германии. Па

рижские военные соглашения приняты 
бундестагом в первом чтении и переданы 
в комиссии бундестага.

Согласно процедуре, принятой в бонн
ском бундестаге, голосование после пер
вого чтения законопроектов не проводится, 
а законопроекты (в данном случае париж
ские соглашения) передаются на рассмот
рение комиссий бундестага. Если комис
сии одобрят парижские военные соглаше
ния, то тогда состоится второе чтение 
соглашений, во время которого будут об
суждаться детально отдельные пункты 
соглашений. Лишь в третьем чтении по
следует окончательное обсуждение согла
шений в целом и голосование по вопро
су о ратификации.

Даты второго и третьего чтений в бун
дестаге еще не установлены. С 17 дека
бря бундестаг распущен на каникулы, 
которые продлятся до 8 января.

К О Н Т О Р А  
К И Н О П Р О К А Т А

С 20  п о  26  д е к а б р я  в к и н о т е а т р а х  
и к л у б а х  

П Р О В О Д И Т

IФЕСТИВАЛЬ КИНОФИЛЬМОВ^

КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ 
Р Е С П У Б Л И К И  \у  5 --- 161-а) иуилич-

----- к и н о ф ести в ал я  б у д у т  д е м о н с т р и -5  ную  лекцию  на тем у: «Реактивные дви
н ь с я  н о вы е х у д о ж еств ен н ы е  у  гатели в авиации». Л ек то р — к а н д и д а т  техни- 

ки н оф ильм ы : у ческих н ау к  Г. М ирим анов.
„»гг .. . 1 .п л п ,г <  P i.a n o r r  ^  П п е /т я п и т е п к н я а  n n n n i w ,  _

Вашингтон обеспокоен оппозицией  
в Западной Германии планам вооружения

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Как 
видно из сообщения вашингтонского кор
респондента Юнайтед Пресс, член палаты 
представителей Кэтрин Сент-Джордж, 
только что вернувшаяся из поездки в Е в
ропу, в беседе с корреспондентом признала

А нглийский журнал осуждает заявление Наттинга

ПЕКПН, 15 декабря. (ТАСС). Агентство: Здесь указывают, что крупные маневры : наличие сРеди населения Западной Гер-
Синьхуа передает, что в течение послед-; военно-морских и военно-воздушных сил мании широкой оппозиции вооружению 
них двух недель военно-морские и военно- США в водах близ Китая и вторжение аме-
воздушные силы США проводили крупные пикангких гачплмчш « B„ ,n .mone 
военные маневры в Восточно-Китайском риканских самолетов в воздушное про
море, а самолеты американского 7-го фло- стРанство Китая последовали сразу же за 
та неоднократно вторгались в воздушное написанием  так называемого «договора о 
пространство Китая. взаимной безопасности» между США и

В маневрах участвовали основные силы предательской кликой Чан Кай-ши Манев- 
ерикансВ0Г0 7-го Флота, включая авиа- ры былн npe, HS, epe„ Bo8 „ер я яан ск о й  де-

страны. Такое отношение немецкого народа 
к  вооружению, сказала она, тревожит «не
которых из наших официальных военных 
лиц». Сент-Джордж сетует на то, что 
Соединенным Штатам «придется труднее 
при вооружении Германии, чем мы ду
маем».

аме!
носцы, крейсеры и эсминцы, а такж е са- , -  ~
молеты американских военно-воздушных ; М(' Н(‘т Ра Б и еи  с и л ы . Это с л у ж и т  новы м  до- 
сил, расположенных на острове Окинава, в касательством агр есси вн о го  х а р а к т е р а  «до- 
Японии и Корее. говора о в заим н ой  б езо п асн о сти » .

ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Рейтер, журнал «Трибюн» 
резко осудил английского представителя в 
ООН государственного министра по ино
странным делам Наттинга за его заявле
ние, в котором он дал понять, что если 
Китайская Народная Республика предпри
мет освобождение острова Тайвань, то

Англия будет воевать против Китая на 
стороне США.

Как пишет журнал, Наттинг в своем 
заявлении «подразумевал возможное во
влечение Англии в войну». «Наттинг, —  
заявляет журнал, —  берет на себя сме
лость связывать Англию обещанием, кото 
рое никогда раньше не обсуждалось анг
лийской палатой общин».

В дни
р о в ать ся

киноф ильм ы :
.О т р у б и м  л ап ы  д ь я в о л у * , .С м е л а я  
р а з в е д к а * , .Д р а к о н о в  у с ‘ , .С р о ч н о е  
письм о*, а т а к ж е  х у д о ж еств ен н ы е  
ф и льм ы : .Д о ч е р и  К и тая* , .Н е в и д и 
мый ф р о н т* , .С е д а я  д ев у ш к а* , 
.С т а л ь н о й  со л д ат* , .Б о е в ы е  д р у зья* , 
.П о в е с т ь  о  н овы х  ге р о ях * , .С ы н  
степ е й * . .В о р о т а  № 6* и х р о н и к ал ь 
н о -д о к у м е н тал ьн ы е ф и льм ы : .О с в о 
б ож ден н ы й  Китай* * Х ан ч ж о у —-ж ем 
чу ж и н а  К и тая* , .П о  р е к е  Янцзы* 

и д р у ги е .

И З В Е Щ Е Н И Я
20 д ек а б р я , в 7 часов  веч ера, в лектории  

при Т К  К П  Г рузии  (би б л и о тека  им. Л . Ке- 
цховели) состоится инструктивны й доклад  
н а  тему: «И . В. Сталин— великий продолж а
тель дела Ленина». Д о к л а д ч и к  —  за м . ди
ректора Грузинского  ф и л и а л а  И М Э Л С  при 
Ц К  К П С С , доц ен т Н . М а х ар ад зе .

*  * *
19 д екаб р я , в 12 час. д н я , О бщ ество  по 

расп ростран ен и ю  политических и научны х 
зн ан и й  Грузинской  С С Р  проводит в пом ещ е
нии Д о м а  худож ествен н ого  воспитания 
и технической п р о п аган д ы  З а к а в к а зс к о й  
ж . д. (П лехан овски й  пр„ 127-а) публич-

!
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ТБИЛИССКИЙ ОРДЕН А ЛЕНИНА  

ТЕАТР ОПЕРЫ  И БАЛЕТА 
им 3 . ПАЛИАШ ВИЛИ

2  19 декабр я , днем
2  П. Чайковский

Л ЕБ ЕДИ Н О Е ОЗЕРО

2  19 декабр я , вечером
I  Д . Верди
§  АИДА
= 22 декабря, вечером
§  Д . Верди

ТРАВИАТА
1  Н ачало вечерних спектаклей в 8 час. вечера, §  

дневны х — в 12 час дня. 
iïiiiiiiiiiiiiliiiiiiHiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiliiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiï

П р ед в ар и тел ьн ая  п р о д а ж а  билетов у  
уполномоченны х О бщ ества , ул . Д ж а п а р и 
дзе, 4 и в кассе.

К оллективны е за я в к и  на билеты  прини
м аю тся  по телеф ону: 3-12-93 и 3-00-77.

* * *
20 д ек а б р я , в 8  час. вечера, в лектори и  

при  Т К  К П  Г рузи и  (би б л и о тека  им. Л . Ке- 
цховели) состоится л е к ц и я  тов. С у л ей м ан а  
н а  тему: «Борьба Советского С #ю за з а  ор
ганизацию системы коллективной безоп ас
ности».

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ  
Театр оперы и балета имени 3 .  Палиашвили —;

«Л ебединое озеро» (в 12 ч. д н я ), «Аида» (в 8 ч. 
веч.); театр имени Ш. Руставели — <Дон Сезар  
де-Б азан » (в 12 ч. д н я ), «Родина» (в 8 ч. веч.); 
театр имени К. М арджанишвили — «Л егенда о  
любви» (в 12 ч. д н я ). Творческий вечер Ал. Сиха
рулидзе (в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедо
ва -  «Горе от ума» (в 12 ч. д н я ). «Дочь проку
рора* (в 8 ч. веч.); театр армянской драмы  — 
«Л учезарное утро» (в 12 ч. дня. аб . М  4. ■ ■ 
8 ч. веч.); театр музкомедии имени В. Абаши
д зе  -  «Два рекорда* (в 12 ч. д н я ). «Иные нынче 
времена» (в 8 ч. веч.).

С. В . Хвощев с  сыном извещ аю т о смерти 
Антонины Ивановиы Хвощевой.

Вынос 19 декабря , в 4 часа дня , из кв. — 
ул. Д зн ел адзе , 9-а.

В 3 .  Канаков с семьей извещ ают о смертв 
Айкануш Николаевны Канаиовой.

Гр. паних. еж едн ., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. 1 М ая. 11/1. Вынос 21 декабря, в 4 часа 

дня. на Петропавловское кладбищ е.

В. С. Ц инцадзе с  семьей извещ ают о смерти 
Нины Семеновны Цинцадзе-Ж ваиия.

Вынос 19 декабря, в 2 часа дня, нз кв. — 
ул. Гурамишвнлн, 8.

22  Д Е К А Б Р Я ,
В ПОМЕЩЕНИИ КЛУБА 
имени ДЗЕРЖ ИНСКОГО

(ул . Б е с и к и , №  4) 
С О С Т О И Т С Я  П Е Р В Ы Й  К О Н Ц Е Р Т  $

С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О Г О  I  
СИМФОНИЧЕСКОГО О Р К ЕС ТР А I

Д ом а р а б о т н и к о в  и с к у с с т в  Г р у зи и  |  

Д и р и ж е р - Ю Л И Я  Т А В А Р Т К И Л А Д З Е . J
Н ачало в 9 час. вечера.

Билеты продаются в кассе.

Правление Д о м а  работников искусств Грузии. %
W \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ v v  X  X X X  X х х х х ч  I

Ф. Н. С ургуладзе с семьей извещ ают о смерти 
Пармена Алексеевича С ургуладзе.

Гр. паних. еж едн ., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Чонкадзе. 12. Вынос 21 декабря.

» 4 часа дня.

I a u o i  р а ф и я  « З а р е  Востока» им, А, Ф , М яс н и ко м  Главного управления по дедам аолиграфической промышленности, издательств я  кн и ж н ой  торгпшш М инистерств» культуры ГручуисЧпй çrp ^ ~
УЭ06284


